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Le Président de la République 
réserve un accueil officiel à 

son homologue de l’Inde

Les entretiens entre le Président 
de la République et son homologue 

indienne, élargis aux membres 
des délégations des deux pays

Le président de la République se félicite des relations 
historiques entre l’Algérie et l’Inde

ALGÉRIE-INDE:
Les deux pays déterminés à hisser leurs 

relations à un niveau très élevé

La présidente de la 
République de l’Inde se 

recueille à la mémoire des 
martyrs de la glorieuse 

Guerre de libération nationale

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a réservé, 
lundi au siège de la Présidence de 

la République, un accueil officiel à son 
homologue de la République de l’Inde, 
Mme DroupadiMurmu.
Après avoir salué le drapeau national, 
Mme DroupadiMurmu a passé en revue 
un détachement de la Garde républicaine 
qui lui a rendu les honneurs avant la 
poignée de main avec le Président de la 
République.
La Présidente de la République de l’Inde 
est arrivée dimanche à Alger pour une 

visite d’Etat de quatre jours. Elle a été 
accueillie, à son arrivée à l’Aéroport 
international Houari-Boumediene 
d’Alger, par le Président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune.

L
es entretiens tenus lundi entre le 

Président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune et son 

homologue de la République de l’Inde, Mme 

DroupadiMurmu, ont été élargis aux membres 

des délégations des deux pays.

Auparavant, le Président de la République, a eu 

un entretien en tête à tête avec son homologue 

de l’Inde.

La Présidente de l’Inde est arrivée dimanche 

à Alger pour une visite d’Etat de quatre jours. 

Elle a été accueillie, à son arrivée à l’aéroport 

international Houari-Boumediene d’Alger, par 

le Président de la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune.

L
e président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, 

s’est félicité, lundi, des 

relations historiques entre l’Algérie 

et l’Inde, soulignant que les deux 

parties sont convenues de promouvoir 

les domaines d’investissement et les 

échanges commerciaux entre les 

deux pays.

S’exprimant lors d’un point de 

presse conjoint avec son homologue, 

la présidente de la République de 

l’Inde, Mme DroupadiMurmu, à 

l’issue de leurs entretiens tenus 

au siège de la présidence de la 

République, le président de la 

République a affirmé que l’Algérie 

et l’Inde “entretiennent des relations 

historiques fondées sur la solidarité, 

l’amitié et le respect mutuel”.

Après avoir précisé que la visite de 

la Présidente DroupadiMurmu était 

“la première du genre” en Algérie, 

et que “c’est la première fois que 

l’Algérie accueille un Président de la 

République de l’Inde”, le Président 

de la République a expliqué qu’il 

avait eu avec son homologue 

indienne des “entretiens intenses” 

au cours desquels ils ont évoqué 

“la coopération bilatérale et les 

perspectives de son développement, 

ainsi que les questions régionales et 

internationales d’actualité”.

Et d’ajouter: “Nous sommes 

convenus de promouvoir les 

domaines d’investissement et 

les échanges commerciaux entre 

l’Algérie et l’Inde, de même qu’il 

sera procédé à la préparation de la 

prochaine session de la Commission 

mixte de coopération et de 

consultation politique ainsi que des 

rencontres d’hommes d’affaires au 

service des efforts de renforcement 

des relations bilatérales”.

Concernant les dossiers 

internationaux, le président de 

la République a déclaré :”nous 

avons relevé une convergence de 

vues et nous sommes convenus de 

poursuivre les efforts pour la paix et 

la stabilité”.

L
a présidente de la 

République de l’Inde, 

Mme DroupadiMurmu, 

a affirmé, lundi, que l’Algérie et 

l’Inde sont déterminées à hisser 

leurs relations bilatérales à un 

niveau très élevé, en mettant 

l’accent sur l’investissement.

“J’ai exprimé au président de 

la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, le soutien continu 

de l’Inde à l’Algérie et nous 

nous sommes engagés à hisser 

nos relations à un niveau très 

élevé en mettant l’accent sur 

l’investissement”, a indiqué 

Mme Murmu dans un point de 

presse conjoint, à l’issue des 

entretiens qui ont eu lieu entre 

les deux Présidents au siège de 

la Présidence de la République.

Elle a également souligné 

que “le forum des hommes 

d’affaires, prévu aujourd’hui, 

permettra de faire le point 

sur nos projets et d’identifier 

plusieurs initiatives pour 

redynamiser notre coopération 

économique et commerciale”.

Qualifiant sa visite en Algérie 

de “très spéciale”, Mme Murmu 

a félicité le Président de la 

République pour sa réélection 

à un second mandat et a salué 

sa vision pour une “Algérie 

nouvelle”.

La Présidente de l’Inde a 

rappelé l’histoire commune des 

deux pays dans leur lutte contre 

le colonialisme, affirmant que 

cette lutte “continue d’inspirer 

nos efforts pour apporter 

la prospérité à nos peuples 

respectifs”.

Par la même occasion, Mme 

Murmu a salué l’engagement du 

président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, pour 

promouvoir la coopération aux 

plans bilatéral et multilatéral.

L
a présidente de la 

République de l’Inde, 

Mme DroupadiMurmu, a 

affirmé, lundi, que l’Algérie et 

l’Inde sont déterminées à hisser 

leurs relations bilatérales à un 

niveau très élevé, en mettant 

l’accent sur l’investissement.

“J’ai exprimé au président de 

la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, le soutien continu 

de l’Inde à l’Algérie et nous 

nous sommes engagés à hisser 

nos relations à un niveau très 

élevé en mettant l’accent sur 

l’investissement”, a indiqué 

Mme Murmu dans un point de 

presse conjoint, à l’issue des 

entretiens qui ont eu lieu entre 

les deux Présidents au siège de la 

Présidence de la République.

Elle a également souligné 

que “le forum des hommes 

d’affaires, prévu aujourd’hui, 

permettra de faire le point sur nos 

projets et d’identifier plusieurs 

initiatives pour redynamiser 

notre coopération économique et 

commerciale”.

Qualifiant sa visite en Algérie 

de “très spéciale”, Mme Murmu 

a félicité le Président de la 

République pour sa réélection à un 

second mandat et a salué sa vision 

pour une “Algérie nouvelle”.

La Présidente de l’Inde a rappelé 

l’histoire commune des deux 

pays dans leur lutte contre le 

colonialisme, affirmant que cette 

lutte “continue d’inspirer nos 

efforts pour apporter la prospérité 

à nos peuples respectifs”.

Par la même occasion, Mme 

Murmu a salué l’engagement du 

président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, pour 

promouvoir la coopération aux 

plans bilatéral et multilatéral.
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Signature d’un mémorandum d’accord entre l’Algérie 
et les USA dans le domaine de l’action pour le climat

Le développement de l’hydrogène, un des objectifs premiers 
du gouvernement

Signature d’un mémorandum d’entente entre Sonatrach 
et Sonelgaz et quatre compagnies européennes 

sur l’hydrogène vert

L’Algérie et les Etats Unis 
d’Amérique (USA) ont 
signé un mémorandum 

d’accord de coopération dans 
le domaine de l’action contre 
le changement climatique et la 
réduction des émissions de gaz 
à effet de serre, notamment de 
méthane.
Le mémorandum a été signé 
par le ministre de l’Energie et 
des Mines, Mohamed Arkab, et 
l’ambassadrice des Etats-Unis en 
Algérie, Elizabeth Moore Aubin, 
en marge de l’ouverture de la 
12ème édition de l’exposition et 
du salon Africa & Mediterranean 
Energy & Hydrogen Exhibition 
and Conference (NAPEC 2024).
La cérémonie de signature 
s’est déroulée en présence de 
la ministre de l’Environnement 
et des Energies renouvelables, 
Fazia Dahlab, du ministre de la 
Formation et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine Merabi, 
et des PDG de Sonatrach Rachid 

Hachichi, de Sonelgaz, Mourad 
Adjal ainsi que des ambassadeurs 
de plusieurs pays.
Le ministre de l’Energie et 
des Mines a souligné que les 
échanges et les consultations ont 
été nombreux et ont abouti à la 
signature de ce mémorandum, 
qui est “extrêmement important 
pour notre pays, notamment dans 
le cadre de nos engagements 
internationaux en matière 
climatique, car il s’agit de 
soutenir les efforts visant à 
identifier les sources de pollution, 
les émissions des gaz à effet de 
serre, notamment de méthane”.
En vertu de ce mémorandum 

d’accord, les deux parties 
œuvrent, selon M Arkab, à 
renforcer et promouvoir la 
coopération dans le domaine de 
l’action sur le climat, réduire 
les effets du gaz méthane à 
travers le soutien des efforts 
visant à déterminer des sources 
d’émanations des gaz à effet de 
serre, notamment méthane, à 
travers une série d’activités de 
coopération, notamment la tenue 
d’ateliers de travail, congrès et 
échange de connaissances et 
expériences, l’organisation de 
programmes de formation, la 
mise en œuvre de projets pilotes 
sur les techniques avancées, en 

plus de déterminer des projets 
conjoints pour réduire le gaz 
méthane et, enfin, de mettre 
en place des stratégies pour 
lutter contre les émanations des 
gaz à effet de serre, surtout le 
méthane, dans le secteur des 
hydrocarbures.
Ce mémorandum vise également 
à échanger des informations et des 
expériences sur les principales 
pratiques et applications 
technologiques liées aux aspects 
techniques, réglementaires et 
juridiques pour mesurer, détecter 
et réduire les émissions des gaz 
à effet de serre, notamment le 
méthane, en vue d’atteindre 
l’objectif de réduction des 
émissions de méthane en Algérie 
et aux Etats-Unis d’Amérique, 
et œuvrer conjointement pour 
renforcer la coopération entre les 
institutions gouvernementales, 
les institutions universitaires, 
les centres scientifiques et de 
recherche, les représentants du 

secteur public et les entreprises 
nationales des deux pays, selon 
le ministre.
Pour sa part, la ministre de 
l’Environnement et des Energies 
renouvelables Fazia Dahleb a 
indiqué que cette convention 
contribuera à lutter contre 
les émissions des gaz qui 
provoquent des émissions de 
chaleur et cela s’inscrit dans 
le cadre de la participation aux 
efforts mondiaux de réduction 
des émissions des gaz toxiques, 
rappelant la stratégie de l’Algérie 
relative à cet aspect.
Quant à l’ambassadrice des 
Etats-Unis d’Amérique en 
Algérie, Elizabeth Moore Aubin, 
elle a souligné l’engagement 
de son pays à coopérer avec 
l’Algérie et tous les partenaires 
mondiaux pour limiter ou réduire 
les émissions des gaz à effet de 
serre et réduire le réchauffement 
climatique.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a souligné, lundi 

à Oran, que le développement 
de l’hydrogène fait partie 
des objectifs premiers du 
gouvernement, qui vise à en 
faire un vecteur stratégique, dans 
le cadre de ses engagements 
climatiques et de son programme 
de transition énergétique.
Le ministre a indiqué, dans son 
intervention à l’ouverture du 
Salon “Africa & Mediterranean 
Energy & Hydrogen Exhibition 
and Conference” (NAPEC 2024), 
que l’Algérie dispose d’atouts 
importants, qui la qualifient pour 
devenir un “leader territorial 
majeur” dans ce domaine, grâce, 
notamment, à ses capacités dans 

le domaine de l’énergie solaire 
et son vaste réseau de transport 
d’électricité, de gaz et d’unités 
de dessalement d’eau de mer, en 
plus de la disponibilité de terres 
et de minéraux rares.
Le premier responsable du secteur 
a, en outre, annoncé que plusieurs 
importants protocoles d’accord 
seraient signés dans la journée 
en marge du Salon, à la suite 
desquels des études de faisabilité 
seront menées pour le projet de 
pipeline d’hydrogène “SoutH2 
Corridor”, qui reliera l’Algérie 
à l’Europe, via la Tunisie, en 
direction de l’Allemagne, l’Italie 
et l’Autriche.  
Le mémorandum lié au projet 
“SoutH2 Corridor” prévoit la 
réalisation conjointe d’études de 

faisabilité pour mettre en œuvre 
un projet intégré sur toute la 
chaîne de valeur de l’hydrogène, 
d’autant que Sonatrach œuvre, en 
collaboration avec les sociétés C 
Corridor, Verbund et VNG Snam, 
Verbund et Sea Corridor, à travers 
la réalisation du Corridor Sud 
pour le transport de l’hydrogène, 
à approvisionner le marché 
européen en hydrogène vert et 
transporter environ 4 millions de 
tonnes d’hydrogène vert par an à 
moyen et long termes.
M. Arkab a ajouté qu’un autre 
mémorandum d’entente sera 
signé entre le groupe Sonatrach 
et la société espagnole Cepsa, 
dans le but de renforcer la 
coopération dans le domaine 
de l’hydrogène vert, à travers 

l’étude de faisabilité technique 
et économique d’un projet de 
production d’hydrogène de 200 
mégawatts et la possibilité de 
l’exporter vers l’Espagne via les 
installations existantes.
Il a également annoncé 
l’organisation d’une conférence 
internationale sur l’hydrogène 
vert en Algérie, en avril 2025, 
qui sera une occasion, selon 
lui, d’exposer les dernières 
nouveautés technologiques et 
économiques dans le domaine de 
l’hydrogène au niveau territorial 
et international.

Pour rappel, le ministre de 
l’Energie et des Mines, Mohamed 
Arkab a présidé l’ouverture de 
la 12e édition du Salon NAPEC 
2024 au Centre des conventions 
d’Oran (CCO), et ce, en présence 
de la ministre de l’Environnement 
et des Energies renouvelables, 
Fazia Dahleb, du ministre de la 
Formation et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine Merabi, 
du Commissaire aux énergies 
renouvelables et de l’efficacité 
énergétique, Noureddine Yassaa, 
des Présidents directeurs 
généraux des groupes Sonatrach, 
Rachid Hachichi, et Sonelgaz, 
Mourad Adjal, ainsi que 
d’ambassadeurs et représentants 
du corps diplomatique en Algérie 
et le wali d’Oran, Saïd Sayoud.

Un mémorandum 
d’entente sur 
l’hydrogène vert a été 

signé, lundi à Oran, entre les 
groupes Sonatrach et Sonelgaz, 
VNG (Allemagne), SNAM 
(Italie), Sea Corridor (Italie) 
et Verbund Green Hydrogen 
(Autriche).
La cérémonie de signature 
s’est déroulée au Centre des 
Conventions d’Oran (CCO) en 
marge de l’ouverture de la 12ème 
édition du NAPEC.
Le mémorandum d’entente porte 
sur la réalisation conjointe des 

études nécessaires, afin d’évaluer 
la viabilité et la rentabilité 
d’un projet intégré qui vise à 
produire de l’hydrogène vert en 
Algérie afin d’approvisionner le 
marché européen via le “SoutH2 
Corridor”.
Ce mémorandum d’entente 
“permettra aux parties 
d’examiner conjointement 
l’opportunité de mettre en œuvre 

un projet intégré multipartite, 
sur l’ensemble de la chaîne de 
valeur de l’hydrogène vert, via le 
“SoutH2 Corridor”.
La cérémonie de signature a 
été présidée par le ministre 
de l’Energie et des Mines, 
Mohamed Arkab, en présence des 
ministres de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels 
et de l’Environnement, 
des ambassadeurs d’Italie, 
d’Allemagne et de l’Autriche, 
ainsi que du PDG de Sonatrach, 
Rachid Hachichi, et de Sonelgaz, 
Mourad Adjal, Hans-Joachim 

Polk, membre du Conseil 
d’administration de VNG, Sergio 
Molisani, Directeur de la division 
internationale de SNAM, 
Francesco Caria, Président 
directeur général de Sea Corridor 
et Franz Helm, Directeur Général 
de Verbund Green Hydrogen.
Ce mémorandum d’entente, 
selon un communiqué de 
Sonatrach, “permettra aux parties 
d’examiner conjointement 
l’opportunité de mettre en œuvre 
un projet intégré multipartite, 
sur l’ensemble de la chaîne de 
valeur de l’hydrogène vert, via le 

SoutH2 Corridor”, sachant que le 
SoutH2 Corridor jouera un rôle 
majeur dans la réduction de la 
dépendance énergétique à l’égard 
des énergies fossiles et dans 
la promotion d’une transition 
énergétique vers une économie 
bas-carbone et durable, a-t-on 
souligné lors de la cérémonie.
La concrétisation de cet 
ambitieux projet a le potentiel de 
satisfaire les besoins du marché 
européen en énergie verte et de 
renforcer la position de l’Algérie 
en tant que fournisseur majeur de 
l’Europe en matière d’énergie.
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Le ministère de l’Education nationale fixe le calendrier 
des vacances scolaires de l’année 2024-2025

Le ministère de 
l’Education nationale 
a fixé le calendrier des 

vacances scolaires de l’année 
2024-2025, indique, lundi, un 
communiqué du ministère.
“Conformément aux 
dispositions de l’article 31 de la 
loi 08-04 du 15 Moharam 1429, 
correspondant au 23 janvier 
2008, portant loi d’orientation 
sur l’éducation nationale et 
l’arrêté du 6 octobre 2024 

fixant le calendrier des 
vacances scolaires de l’année
2024-2025, le ministère 
de l’Education nationale 
a fixé le calendrier des 
vacances scolaires de l’année 
2024-2025”, lit-on dans le 
communiqué.
Ainsi, “les vacances d’automne 
débuteront le mardi 29 octobre 
2024 jusqu’au dimanche 3 
novembre 2024. Les vacances 
d’hiver débuteront le jeudi 

19 décembre 2024 jusqu’au 
dimanche 5 janvier 2025. 
Les vacances du printemps 
débuteront le jeudi 20 mars 
2025 jusqu’au dimanche 6 
avril 2025, et ce, pour toutes 
les régions du pays, précise la 
même source.
Concernant les vacances 
d’été, elles débuteront, pour 
les enseignants dans tout le 
territoire national, le jeudi 
10 juillet 2025, et pour le 

personnel administratif “après 
le parachèvement de toutes 
les opérations relatives à la 
fin de l’année scolaire, dont 
les réunions des conseils 
d’admission et d’orientation, 
l’annonce des résultats des 

examens officiels et la remise 
des différents documents aux 
élèves ainsi que toutes les 
opérations relatives à la rentrée 
scolaire”.
Le ministère a également 
précisé que les vacances d’été 
dans les première et deuxième 
zones, ont été fixées à partir du 
jeudi 24 juillet 2025, et dans 
la troisième zone à compter 
du 17 juillet 2025, ajoute le 
communiqué.

Belaabed préside une conférence 
nationale concernant la 2ème phase 

de réintégration des élèves

Takdjout appelle à poursuivre 
l’amélioration de la situation 

socioprofessionnelle des travailleurs

Ministère de l’intérieur :

Élaboration du 
plan sectoriel de 
transformation 

numérique pour les 
années 2025 et 2026

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed a présidé une 

conférence nationale consacrée aux 
directives concernant la 2ème phase 
de l’opération de réintégration et 
à l’évaluation des préparatifs liés 
à l’organisation du championnat 
national des sports scolaires, a 
indiqué dimanche un communiqué 
du ministère.
Dans le cadre d’une série 
de conférences, tenues par 
visioconférence, consacrées au 
suivi de la rentrée scolaire, M. 
Belaabed a présidé, samedi, une 
conférence nationale consacrée aux 
directives relatives à la 2ème phase 
de l’opération de réintégration, à 
l’évaluation des préparatifs pour 
l’organisation du championnat 
national des sports scolaires, et 
au suivi de la prise en charge des 
préoccupations soulevées au niveau 
des directions de l’éducation de 
wilayas”, a précisé le communiqué.
Le ministre a, en outre, affirmé 
qu’après publication des résultats 
de la 1ère phase d’étude des 

requêtes de réintégration des élèves 
qui n’ont pas pu poursuivre leur 
parcours scolaire, menée au niveau 
des établissements scolaires, “les 
directions de l’éducation prendront 
en charge les requêtes restantes dans 
la 2ème phase, avant de mettre en 
place des mesures supplémentaires 
pour répondre aux autres requêtes, 
conformément aux instructions 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, émises 
lors du Conseil des ministres du 22 
septembre 2024”.
Concernant les préparatifs liés à 
l’organisation du championnat 
national des sports scolaires, qui 
débutera janvier 2025, M. Belaabed 
a suivi un exposé sur les travaux 
réalisés par le comité en charge de 
ce dossier, soulignant “la nécessité 

de prendre toutes les mesures 
nécessaires pour garantir le succès 
de cette manifestation nationale, qui 
vise principalement à découvrir et à 
promouvoir l’élite sportive”.
Par ailleurs, et “dans le cadre de 
l’évaluation du déroulement de 
la rentrée scolaire au cours des 
premières semaines, notamment en 
ce qui concerne la prise en charge 
rapide des différentes situations 
liées à la scolarisation des élèves, 
le ministre a écouté toutes les 
préoccupations soulevées dans 
chaque wilaya et la manière de leur 
traitement”.
A ce propos, il a insisté sur “la 
nécessité de continuer sur la même 
lancée, de répondre instantanément 
et rapidement à toutes les 
préoccupations qui pourraient 
être soulevées, conformément 
aux dispositions législatives et 
réglementaires en vigueur, et de 
veiller à assurer l’accueil quotidien 
des citoyens jusqu’au 31 octobre 
2024”, conclut le communiqué.

Le Secrétaire général de l’Union 
générale des travailleurs 
algériens (UGTA), Amar 

Takdjout, a appelé, lundi à Alger, 
au renforcement des canaux de 
dialogue pour continuer à améliorer 
la situation socioprofessionnelle des 
travailleurs.
Invité de la Radio nationale, 
M. Takdjout a précisé que “le 
renforcement des canaux de 
dialogue entre les différents acteurs 
et partenaires socioéconomiques et 
politiques est à même de renforcer 
le front ouvrier et de préserver les 
acquis réalisés tout en exigeant 
davantage d’améliorations pour 
atteindre le bien-être social 
escompté”.
“Adopter les meilleures approches 
afin de consolider les acquis des 

travailleurs et syndicaux, et un 
dialogue permanent avec les 
partenaires sociaux, est essentiel 
pour garantir la transparence, et ce 
dans le respect total des lois de la 
République”, a-t-il dit.
Il a réitéré son soutien à l’initiative 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, de lancer un 
dialogue national “dans le cadre de 
la préservation de l’intérêt suprême 
de la patrie”, réaffirmant “l’adhésion 
de l’UGTA au programme du 

président de la République et sa 
disposition à participer activement 
à le concrétiser, puisque ce 
programme vise à réaliser le 
décollage économique escompté 
devant renforcer le front ouvrier”.
Soulignant “le legs historique et 
militant” de l’UGTA qui a vu le jour 
lors de la glorieuse Révolution un 
certain 24 février 1956, M. Takdjout 
a rappelé également les sacrifices de 
l’Union durant les années 1990 pour 
protéger la République”.
Par ailleurs, le SG de l’UGTA 
a indiqué que la loi relative à 
l’exercice du droit syndical “porte 
plusieurs aspects positifs”, axés sur 
la consécration de l’indépendance 
syndicale et l’élargissement de la 
base ouvrière et syndicale.

Le Secrétaire général (SG) 
du ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et 

de l’Aménagement du territoire, 
Larbi Merzoug a présidé 
une réunion de coordination 
consacrée à la définition des 
axes liés au plan d’action 
sectoriel de transformation 
numérique pour les années 2025 
et 2026, a indiqué, dimanche, un 
communiqué du ministère.        
“Dans le cadre de la stratégie 
nationale de transformation 
numérique, le SG du ministère, 
Larbi Merzoug a présidé 
une réunion de coordination 
ayant regroupé les différents 
responsables des instances et des 
structures centrales, consacrée 
à la définition des axes liés 
au plan d’action sectoriel de 
transformation numérique pour 
les années 2025/2026”, précise 
la même source.
Ce plan s’inscrit, ajoute le 
communiqué, “dans le cadre 
de la stratégie nationale de 
transformation numérique à 
l’horizon 2030, approuvée par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune et mise 
en œuvre sous la supervision 
du Haut-Commissariat à la 

numérisation”.
Concernant l’élaboration du 
plan d’action du ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, “les instructions du 
ministre ont été rappelées sur la 
nécessité d’accélérer la cadence 
du processus de numérisation du 
secteur, selon une vision globale 
et intégrée, en recourant à la 
mutualisation des moyens”.
Lors de cette réunion, il a 
été question de la nécessité 
“d’accorder la priorité aux 
axes relatifs à la numérisation 
des procédures au profit des 
citoyens et de conférer une plus 
grande efficacité à la gestion 
des affaires publiques, à travers 
l’amélioration des flux entre les 
structures, entre l’administration 
centrale et les Collectivité 
locales, ainsi qu’entre les 
secteurs, en sus de recourir aux 
mécanismes à même d’assurer 
la transparence et le traitement 
instantané”.
Dans ce cadre, “l’accent a été mis 
sur l’importance de respecter les 
délais de réalisation de tous les 
programmes inscrits et de veiller 
au suivi de leur avancement”, 
conclut le communiqué.
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Importation de viandes en 2025 : 
Voici la nouvelle stratégie du gouvernement algérien

Paiement des biens immobiliers et voitures : 
Ce que prévoit le PLF 2025

L’Algérie mise sur l’oléiculture :
Un million d’oliviers plantés d’ici fin 2024

Le gouvernement algérien 
a annoncé ce dimanche 
le maintien des avantages 

douaniers et fiscaux sur 
l’importation de viandes rouges 
et blanches pour l’année 2025. 
Cette décision vise à garantir 
un approvisionnement régulier 
des marchés et à protéger le 
pouvoir d’achat des citoyens, 
particulièrement en cette période 
d’inflation.
Lors d’une réunion de 
coordination réunissant les 
ministères de l’Agriculture et 
du Commerce, il a été décidé de 
prolonger les mesures incitatives 
mises en place en octobre dernier.
Ces mesures avaient pour 

objectif de faciliter l’importation 
de viandes, tant pour la 
consommation directe que pour 
l’engraissement local.
« Les ministres ont confirmé que 
ce système sera maintenu pour 
l’année 2025 tout en conservant 
les mêmes avantages (droits de 
douane réduits, suppression de la 
TVA, etc.). Ainsi, l’importation 
des viandes rouges sous toutes 
ses formes (viandes sous vide, 
cheptel destiné à l’abattage et 
à l’engraissement) ainsi que 
des viandes blanches congelées 
se poursuivra. », précise le 
communiqué.
Cette annonce intervient dans un 
contexte marqué par une hausse 

des prix des denrées alimentaires. 
En maintenant ces avantages, 
les autorités algériennes 
entendent ainsi stabiliser les 
prix des viandes et assurer 
une disponibilité suffisante 
sur l’ensemble du territoire, 
notamment en prévision du mois 
de Ramadan.

Importation des viandes 
blanches et rouges : 

Maintien des avantages 
douaniers pour garantir 

l’approvisionnement durant le 
Ramadan

Cette décision est en ligne avec 
“les orientations du président 
Tebboune qui a toujours insisté 
sur la nécessité de protéger le 

pouvoir d’achat des citoyens”, a 
souligné le communiqué conjoint 
des deux ministères.
Les ministres, M. Youcef Cherfa 
et M. Tayeb Zitouni ont également 
profité de cette occasion pour 
évaluer le système d’importation 
mis en place depuis octobre 2023. 
Ils ont souligné l’importance de 
revoir la méthode d’exploitation 

des licences d’importation afin 
d’optimiser l’approvisionnement 
et de répondre au mieux aux 
besoins du marché.
Cette nouvelle approche 
devrait permettre une meilleure 
maîtrise des importations et 
une répartition plus équitable 
des quantités disponibles sur 
l’ensemble du territoire national.
La réunion s’est déroulée 
en présence d’opérateurs 
économiques, tant publics que 
privés, qui sont directement 
concernés par ces mesures. 
Leur participation a permis de 
recueillir leurs avis et de s’assurer 
de leur adhésion à cette nouvelle 
politique d’approvisionnement.

Le projet de loi de finances 
2025 prévoit une mesure 
inédite : l’interdiction du 

paiement en espèces pour l’achat 
de biens immobiliers (biens bâtis 
ou non bâtis), de véhicules neufs, 
de bateaux de plaisance et pour la 
souscription de toutes les polices 
d’assurance obligatoires.
Cette mesure, qui entrera en 
vigueur l’année prochaine, 
si le projet de loi est adopté, 
vise à assainir plusieurs 
secteurs économiques souvent 
soupçonnés d’abriter des 
activités illicites.
« Les transactions citées, doivent 
être effectuées, par des moyens 
autres que l’espèce, à travers les 
circuits bancaires et financiers », 
précise l’article 202 du projet de 

loi de finances 2025.
L’objectif de cette mesure de 
suppression des espèces pourrait 
répondre à des enjeux plus larges 
(même si ceux-ci ne sont pas 
explicitement mentionnés) :
•Lutter contre l’évasion fiscale,
•Le blanchiment d’argent
•L’économie informelle.
En supprimant le paiement 
cash pour ces transactions, les 
autorités espèrent rendre plus 
difficile la dissimulation de 
revenus et d’origine des fonds.
L’immobilier, en particulier, 
est depuis longtemps considéré 
comme un vecteur privilégié 
pour le blanchiment d’argent. 
En imposant la traçabilité des 
transactions, le gouvernement 
entend donc tarir une source de 

financement pour les activités 
criminelles.

Dématérialisation des 
paiements : Une nouvelle étape 

franchie dans le PLF 2025
Cette mesure s’inscrit dans 
une volonté plus globale de 

renforcer la transparence 
financière. Comme le précise le 
gouvernement, cette disposition, 
s’inscrit dans le cadre de l’action 
d’interdiction d’utilisation des 
paiements en espèces, pour 

le règlement des transactions 
importantes, ci-avant, énumérées 
et de celle de génération de 
l’utilisation des moyens de 
paiement scripturaux, en lieu et 
place de l’espèce, en vue de « 
favoriser l’inclusion financière et 
fiscale ».
En somme, l’interdiction du 
paiement cash pour l’achat de 
biens immobiliers et voitures 
marque un tournant dans le 
paysage économique algérien.
Cette mesure, qui s’inscrit dans 
un contexte de modernisation 
de l’administration et de lutte 
contre l’économie informelle, 
devrait avoir des répercussions 
importantes sur le comportement 
des consommateurs et des 
professionnels.

La production d’huile 
d’olive en Algérie est en 
pleine expansion. C’est 

ce qu’a annoncé le ministère 
de l’Agriculture, lors d’une 
conférence de presse consacrée 
au secteur.
Un programme ambitieux visant 
à planter un million d’oliviers 
d’ici fin 2024 a été lancé. Selon 
le sous-directeur des arbres 
fruitiers au ministère, Redouane 
Messaoudi, ce projet permettra 
non seulement d’accroître la 
production nationale mais aussi 
d’améliorer la qualité de l’huile 
d’olive algérienne.
L’Algérie est un acteur 
incontournable du marché 
mondial de l’olive de table, 
se classant au quatrième rang 
mondial  et au 7e rang mondial 
concernant les superficies 
d’oliveraies.
Les superficies consacrées à 
l’olivier ont considérablement 
augmenté, passant de 160 000 
hectares au début des années 

2000 à plus de 442 900 hectares 
actuellement. L’objectif est 
d’atteindre un million d’hectares 
à l’horizon 2030.
Cette croissance est soutenue par 
une politique gouvernementale 
ambitieuse, qui accorde une 
importance particulière à la filière 
oléicole. Les aides financières 
accordées aux producteurs, ainsi 
que les efforts de recherche et de 
développement, ont contribué à 
moderniser le secteur.
L’Algérie dispose d’un riche 
patrimoine oléicole, avec 
plus de 48 variétés d’oliviers 

répertoriées. Les producteurs 
misent de plus en plus sur la 
qualité, en adoptant des pratiques 
culturales respectueuses de 
l’environnement et en investissant 
dans des équipements modernes.

L’huile d’olive algérienne, 
un trésor à valoriser : 

Qualité et durabilité au cœur 
des enjeux

Ahmed Malha, expert agricole, 
a notamment plaidé pour une 
meilleure valorisation des sous-
produits de l’olive, tels que les 
noyaux. Ces derniers pourraient 
servir à la fabrication d’engrais 

naturels et de produits comme 
le savon, à l’instar de ce qui 
se fait déjà dans d’autres pays 
producteurs.
Il a également préconisé de 
généraliser les cultures intensives 
d’oliviers en exploitant 
notamment les oliviers sauvages 
présents en abondance dans les 
montagnes et les maquis, grâce à 
des techniques de greffage.
Grâce à l’expansion de ses 
oliveraies, l’Algérie produit 
aujourd’hui plus de 100 
millions de litres d’huile 
d’olive par an, assurant ainsi 
son autosuffisance et ouvrant 
de nouvelles perspectives pour 
l’export. Cependant, des défis 
restent à relever, notamment en 
matière de transformation et de 
commercialisation.
De son côté, Arezki Toudert 
a insisté sur la nécessité de 
moderniser les outils et les 
équipements utilisés pour la 
récolte et le stockage des olives. 
Selon lui, le développement de 

cette filière doit s’inscrire dans 
une perspective globale, incluant 
notamment l’encouragement de 
la production locale de bouteilles 
en verre conformes aux normes 
internationales, afin de mettre 
en valeur la qualité de l’huile 
d’olive algérienne.
Pour garantir la qualité du 
produit final, les experts ont 
proposé de mettre en place un 
cadre réglementaire obligeant 
les entreprises à joindre aux 
livraisons d’huile d’olive des 
analyses de laboratoire réalisées 
par des organismes agréés.
Par ailleurs, la création d’un 
organisme national dédié à 
l’oléiculture a été avancée comme 
une solution pour structurer 
la filière et accompagner les 
professionnels.
Ces propositions témoignent 
de la volonté de donner un 
nouvel élan à la filière oléicole 
algérienne, qui dispose d’un 
potentiel considérable mais reste 
encore sous-exploité.



Le wali préside une réunion de coordination et effectue 
une sortie sur site concernant la réalisation des grands projets 

ferroviaires

Le wali, Abdelkader Djellaoui, supervise l’avancement 
des travaux du projet du port minier

DÉVELOPPEMENT URBAIN:
10 000 logements  AADL en vue et préparation 

de la commémoration du 1er novembre

A la suite d’une réunion de 
coordination et de suivi des 
projets ferroviaires inhérents à 

la réalisation d’une double voie ferrée, 
le wali Abdelkader Djellaoui, a effectué 
une sortie sur terrain pour s’enquérir ded 
l’avancement des travaux.Ces travaux 
sont liés au projet de la double réalisation 
et de l'amélioration de la ligne ferroviaire 
Ramadan Jamal-Annaba, qui connaissent 
un net progrès à Oued Ziad / Annaba 
sur une distance de 13,5 km. Le wali a 
pris connaissance d’un exposédétaillé 
des différentes étapes de réalisation du 
double projet et de la modernisation de 
la ligne ferroviaire de la mine Annaba 
ElHadba sur une distance de 12 km. 
Le premier responsable de l’exécutif a 
insisté sur la nécessité de redoubler les 
efforts à l’effet de mener à bien ces deux 
projets stratégiques.

Dans le cadre du suivi 
continu des projets 
stratégiques de la wilaya, 

le wali, Abdelkader Djellaoui, 
accompagné des responsables du 
projet et des entreprises chargées 
de leur  réalisation, a effectué une 
visite sur terrain pour évaluer 
l’avancement des travaux du 
projet du port minier. Le premier 
responsable de l’exécutif a passé 
en revue les différentes étapes 
franchies jusqu’à présent.
Le consortium d’entreprises 
en charge des travaux inclue 
le groupe CHEC, COSIDER 
TP et MEDITRAM. À ce 
jour, les équipes ont réussi à 
construire une digue sur une 
longueur de 500 mètres, ainsi 

qu’une plateforme en béton. 
Ces étapes préparent désormais 
la réalisation imminente du 
quai du port.Le wali a émis des 
instructions strictes, exhortant les 
entreprises à redoubler d’efforts 
et à renforcer les équipes pour se 
conformer aux délais impartis de 
la réception du projet en question. 
Ce port, une infrastructure clé 
pour le secteur minier de la 
région, revêt une importance 
capitale pour le développement 
économique local.Le wali a 
souligné que le respect des délais 
est crucial pour éviter tout retard 
dans l’exploitation du port, qui 
jouera un rôle déterminant dans 
l’exportation des ressources 
minières.

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 
a présidé une réunionde 

coordination en présence de 
plusieurs responsables de 
l’exécutif en vue d’examiner 
divers dossiers importants liés 
au développement local. Parmi 
les participants figuraient le 
secrétaire général de la wilaya, 
la cheffe de cabinet, plusieurs 
directeurs de l’exécutif à 
savoir ceux de l’urbanisme 
et du logement, ainsi que les 
responsables régionaux de 
l’agence AADL et de l’OPGI. 
Étaient également présents les 

directeurs des domaines de l’État, 
du cadastre, des moudjahidines, 
et de la culture.
Cette réunion a permis de discuter 
de la mise à disposition des 
assiettes foncières nécessaires 
pour réaliser un méga-programme 
de logements AADL, prévoyant 
la construction de 10.000 unités. 
La rencontre a également porté 
sur la prospection des terrains 
destinés à accueillir les futurs 
programmes de logements 
publics locatifs et de logements 
promotionnels aidés, ainsi que 
la prise en charge des zones de 
constructions précaires.Cette 
réunion s’inscrit dans le cadre des 

efforts de la wilaya pour répondre 
aux défis de l’urbanisation et 
assurer une gestion harmonieuse 
du développement territorial
En parallèle, et à l’effet 
d’honorer les grandes dates 
de l’histoire nationale, les 
discussions ont également porté 
sur l’organisation des prochaines 
cérémonies commémoratives 
de la wilaya. Ces événements 
marqueront deux moments 
historiques majeurs : la journée 
du 17 octobre et celle du 70ème 
anniversaire du déclenchement 
de la révolution algérienne, qui 
sera célébrée le 1er novembre 
prochain.
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ANNABA / AÏN EL BERDA
Sûreté de wilaya : Sensibilisation sur la prévention 

des accidents de la route, de la drogue et des dangers 
d’internet

ANNABA/DCP
Inspection des transporteurs

 de produits alimentaires à Sidi Achour

ANNABA/ SÛRETÉ DE WILAYA
Le bilan des activités du mois de septembre révèle

1745 opérations policières

ANNABA / PROTECTION CIVILE
Bilan hebdomadaire : 

778 opérations de secours 
et d’assistance

Les services de sécurité de 
la daïra d’Aïn El Berda 
ont récemment mené une 

campagne de sensibilisation 
auprès des élèves, portant 
sur plusieurs thématiques 
importantes : les accidents 
de la route, les dangers des 
drogues, ainsi que les risques 
liés à la mauvaise utilisation 
d’Internet. Cette initiative vise 
à éduquer et à protéger les 
jeunes en leur fournissant des 
informations essentielles sur ces 
problématiques qui touchent de 
plus en plus la société.
Lors de cette campagne, les 
agents de sécurité ont insisté 
sur l’importance du respect du 
code de la route et des règles 
de sécurité pour prévenir les 
accidents. Ils ont notamment 

abordé les conséquences 
dramatiques de la conduite 
imprudente, en particulier chez 
les jeunes conducteurs, souvent 
victimes d’un excès de vitesse 
ou d’un manque de vigilance. 
Les élèves ont été encouragés 
à adopter des comportements 
responsables, que ce soit en tant 

que conducteurs ou passagers, 
afin de contribuer à la sécurité 
routière.
La deuxième partie de la 
campagne a été consacrée à la 
prévention contre l’usage des 
drogues, un fléau qui touche 
particulièrement les jeunes. Les 
intervenants ont expliqué les 

effets dévastateurs des substances 
illicites sur la santé physique 
et mentale, ainsi que leurs 
répercussions sur la vie sociale 
et familiale. Cette sensibilisation 
a pour but d’alerter les élèves 
sur les risques de dépendance 
et les conséquences judiciaires 
qui peuvent en découler de la 

consommation de la drogue.
Enfin, la campagne s’est 
intéressée à l’usage d’Internet, 
devenu omniprésent dans la 
vie quotidienne des jeunes. 
Les dangers liés à la mauvaise 
utilisation des réseaux sociaux 
et des plateformes en ligne, tels 
que le cyber-harcèlement, les 
arnaques ou encore l’exposition 
à des contenus inappropriés, 
ont été longuement discutés. 
Les élèves ont été informés 
des bonnes pratiques à adopter 
pour utiliser Internet de manière 
sécurisée et responsable.
Grâce à cette initiative, les 
élèves ont acquis une meilleure 
compréhension des risques et 
ont été encouragés à adopter des 
comportements plus prudents et 
responsables.

Dans le cadre de 
la protection des 
consommateurs 

et de la préservation 
de la santé publique,la 
direction du commerce, 
assistée des services dela 
15ème sûreté de wilaya, 
aeffectué, hier,  au niveau 
du rond-point de Sidi 
Achour, des contrôles sur 
les conditions de transport 
et de distribution de 
produits alimentaires.  
En effet  la brigade de 
contrôle et de la répression 
des fraudes de la direction 
du commerce d’Annaba 
en collaboration avec les 
services de police et des 
vétérinaires, a effectué 

des fouilles impromptues 
descamions distributeurs 
de produits alimentaires. 
Plusieurs véhicules de 
transport de marchandise 
ont été inspectés pour 
s’assurer du respect des 
conditions des produits 
alimentaires. Il faut savoir 
que lorsque les aliments 
ne sont pas conservés 
dans les normes 
réglementaires, les 
bactéries se multiplient 
et deviennent nuisibles 
pour la santé. Toutes ces 
denrées peuvent causer 
bien des désagréments 
si elles sont préparées, 
transportées, entreposées 
ou conservées dans des 
conditions inappropriées. 

Les efforts conjugués 
des différents corps de 
la police relevant de la 

sûreté de wilaya d’Annaba et le 
dispositif sécuritaire mis en place 
pour lutter contre la criminalité 
et tout autre délit ont donné leurs 
fruits comme l’indiquent les 
chiffres enregistrés durant le mois 

de septembre de l’année en cours. 
Un bilan encourageant au terme 
d’un mois d’exercice reflétant les 
opérations policières effectuées 
dans plusieurs domaines à 
travers tout le territoire de la 
wilaya. En effet, prés de 1745 
opérations policières  se sont 
soldées par l’interpellation de 
85 individus portant sur eux 

des armes prohibées qu’ils 
utilisaient soit dans la violence 
interpersonnelle ou lors des 
agressions au moyen d’armes 
blanches. A cela vient s’ajouter 
l’arrestation de 418  individus 
durant ce mois pour détention et 
usage de drogue et des produits 
psychotropes. Sur les affaires 
traitées par les forces de police, il a été recensé l’arrestation de 

1814 individus qui ont fait objet 
d’un avis de recherche. En ce qui 
concerne les activités de la police 
générale, ses éléments ont arrêté 
696 individus impliqués dans 
différents affaires criminelles. 
Les  mis en cause, ont été placés 
en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire 
de toutes ces affaires.

La direction de la 
protection civile de la 
wilaya d’Annaba a publié 

son bilan hebdomadaire des 
interventions pour la période du 
06 au 12 octobre 2024. Au cours 
de cette semaine, les services de 
la protection civile ont réalisé un 
total de 778 opérations de secours 
et d’assistance aux personnes 
et aux biens en danger sur le 
territoire de la wilaya.Concernant 
les opérations de secours et 
d’évacuation, 415 interventions 
ont été effectuées, permettant 
d’assister 416 personnes, incluant 
des malades et des blessés, qui 
ont été transférés vers divers 
établissements de santé.En ce 
qui concerne les accidents de 

la route, 28 incidents ont été 
signalés sur le réseau routier de 
la wilaya, engendrant 30 blessés 
avec des blessures de gravité 
variable. Toutes les victimes ont 
reçu des soins appropriés et ont 
été transportés vers les hôpitaux.
Les équipes de la protection civile 
ont également été mobilisées pour 
lutter contre les incendies, avec 
69 feux éteints, comprenant des 
incendies d’origine électrique 
et des feux de broussailles. Un 
incendie majeur a été maîtrisé, 
éliminant ainsi le danger de 
manière définitive.
Enfin, les services de la protection 
civile ont mené 151 opérations de 
secours dans diverses situations 
à risques, avec un blessé pris en 
charge et dirigé vers l’hôpital.

S.Y

Imen.B

Imen.B

S.Y
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ANNABA / CHETAIBI : 
Le chef daïra conduit des inspections dans des écoles

E
n exécution des 

directive du wali 

d’Annaba , relative au 

suivi quotidien et continu des  

conditions de scolarisation 

au niveau des établissements 

scolaires de la wilaya, le 

chef de daïra, Walid Zernadji 

de Chetaibi a effectué une 

visite d’inspection au niveau 

de l’établissement moyen 

‘’Farhat Abbas’’ et le lycée 

de Chetaibi. En effet, la 

délégation composée des 

membres de la commission, 

du chef de daïra et du P/APC 

Plusieurs manques et carences 

ont été relevés, il s’agit 

entre autre de problèmes 

d’étanchéité, de manque 

d’aires de jeux, de clôture, de 

chauffage, de bâches à eau, du 

manque de mobilier scolaire, 

d’équipement de cuisine. Les 

membres de la commission 

ont adressé des orientations 

et des propositions en vue 

d’améliorer les conditions de 

travail et de scolarité. 

Imen.B

ANNABA : 
Lancement des travaux d’une cantine scolaire à l’école 

primaire “Ayada Mohamed’’ à Ain Djebara

S
ous la supervision du 

président de l’APC d’El 

Bouni, le chef de secteur, 

a supervisé le lancement des 

travaux pour la construction 

d’une cantine au sein de l’école 

primaire ‘’Ayada Mohamed’’. 

Cette initiative s’inscrit dans 

le cadre des efforts visant à 

améliorer les infrastructures 

scolaires dans la région d’Aïn 

Djebara, secteur Barka Zarga , 

sous la conduite de Bouchareb 

Ismail. La nouvelle cantine 

scolaire vise à offrir aux élèves 

des repas de qualité dans 

un environnement adapté, 

contribuant ainsi à leur bien-

être et à leurs conditions 

scolaires. Le chef de secteur 

a souligné l’importance de 

ces travaux pour renforcer les 

services de restauration dans 

les établissements scolaires, 

en veillant à ce que les enfants 

puissent bénéficier d’une 

alimentation saine et équilibrée. 

Cette action s’inscrit dans une 

politique globale d’amélioration 

des conditions d’apprentissage 

dans la commune.

Les responsables locaux ont 

affirmé que le projet avancerait 

selon les délais prévus et qu’une 

attention particulière sera 

portée à la qualité des travaux 

pour répondre aux normes 

requises.

S.Y

   ANNABA / CITÉ DU 05 JUILLET (EX-LES HONGROIS) : 
Déchets ménagers : Les habitants réclament des bacs, 

l’entretien des espaces verts et la sécurité

P
eut-on parler de cadre de 

vie et d’hygiène quand 

les moyens les plus 

nécessaires, tels que les bacs 

à ordures, font défaut ou tout 

simplement sont dans un état 

lamentable. C’est ainsi le cas des 

riverains de la cité du 05 juillet, 

où les habitants sont contraints 

de déverser leurs déchets 

domestiques à même la chaussée, 

fautes de disponibilités de Bacs. 

“Nous vivons cette situation 

dégradante depuis la saison 

estivale. Il faut que les services 

communaux sachent aussi que 

cette cité a connu ces derniers 

temps un nombre importants 

d’habitants depuis la poussée 

de nouvelles constructions, 

nous souffrons des odeurs 

nauséabondes et donc d’un 

manque d’hygiène flagrant ainsi 

que par les bruits assourdissants 

des camions travaillant pour 

les entreprises “a-t-on ainsi 

expliqué. Les habitants espèrent 

attirer l’attention des élus pour 

la mise en place de nouveaux 

bacs. Enfin sur un autre plan 

strictement sécuritaire les 

riverains appellent les services 

concernés à multiplier les 

rondes en soirée surtout avec 

la reprise de l’année scolaire 

et Universitaire où écoliers et 

étudiants rentrent parfois un peu 

tard.

Tayeb Zgaoula

ANNABA : 
Le déni parental des troubles du spectre autistique de 

l’enfant, obstacle majeur dans la prise en charge

L
es parents constituent un 

partenaire indispensable 

dans la prise en charge 

du trouble du spectre de 

l’autisme, au moment où le 

déni chez une partie d’entre eux 

notamment la mère représente 

un véritable obstacle dans ce 

processus de développement 

de l’enfant souffrant de ce 

trouble, s’accordent à dire des 

spécialistes. Les spécialistes sont 

unanimes à considérer que le déni 

parental représente un “obstacle 

majeur” dans la prise en charge 

des enfants autistes. L’autisme, 

touche de nombreuses personnes 

à travers le monde, et reste 

souvent mal compris et stigmatisé 

dans de nombreuses sociétés. 

Cependant, grâce à des efforts 

de sensibilisation croissants, 

les attitudes commencent à 

évoluer et une plus grande 

compréhension de ce trouble 

émerge. Les psychologues 

tentent souvent de travailler avec 

les parents sur ce déni et le refus 

d’acceptation, avant d’entamer 

la prise en charge proprement 

dite de l’enfant. Lorsque ce 

trouble est pris en charge à 

temps, avant l’âge de deux ans, 

les résultats sont “très bons, ils 

répondent et évoluent très bien” 

Les spécialistes estiment que la 

sensibilisation est le maillon le 

plus  important. 

Imen.B

ANNABA / EL BOUNI : 
Campagne d’abattage de sangliers à Boukhadra

L
es autorités locales d’El 

Bouni ont annoncé 

l’organisation d’une 

campagne de lutte contre les 

sangliers, au niveau du secteur 

de Boukhadra, afin de limiter 

leur errance dans le centre 

urbain. Cette campagne fait suite 

au phénomène de la présence 

fréquente  de sangliers errant 

dans les quartiers  des localités 

de  Boukhadra. Cette 

campagne d’abattage, dont le 

lancement a été soigneusement 

planifié, vise à assurer la sécurité  

et à lutter contre la saleté causée 

par ces animaux sauvages.  

Cette campagne a pour but de 

garantir la sécurité des habitants. 

D’ailleurs les mêmes services  

ont mis en place des mesures 

sécuritaires supplémentaires 

pour minimiser les risques 

potentiels pendant la campagne. 

Des informations régulières 

ont été publiées par le biais 

des canaux de communication 

locaux pour tenir les habitants 

informés.

Imen.B



Le gouvernement Barnier annonce une nouvelle loi immigration 
pour 2025, avec un durcissement de la rétention administrative

En Islande, la coalition au pouvoir éclate, le premier ministre 
propose de nouvelles élections fin novembre

Une des pistes envisagée 
est d’allonger la 
rétention des étrangers « 

jugés dangereux » de 90 à 210 
jours, une mesure actuellement 
réservée aux infractions 
terroristes, selon le monde fr. 
Le ministre de l’intérieur, 
Bruno Retailleau, a obtenu gain 
de cause. Le gouvernement a 
annoncé dimanche 13 octobre une 
nouvelle loi sur l’immigration, 
dont l’examen pourrait démarrer 
dès « début 2025 » au Parlement, 
un an seulement après le 
précédent texte sur le sujet 
qui avait fracturé la majorité à 
l’Assemblée nationale.
« Il y aura besoin d’une 
nouvelle loi », notamment pour 
permettre « la prolongation » 
de « la rétention administrative 
» des étrangers clandestins 
jugés dangereux, a déclaré  sur 
BFM-TV la porte-parole du 
gouvernement, Maud Bregeon.

Une des pistes envisagées 
est de faire passer la durée 
maximale de rétention de 90 à 
210 jours, ce qui n’est possible 
pour le moment qu’en matière 
d’infractions terroristes. « On 
ne s’interdit pas de réfléchir à 
d’autres dispositions », a ajouté 
la porte-parole, jugeant qu’il 
ne devait y avoir « aucun tabou 
en matière de protection des 

Français ». L’exécutif souhaite 
que ce texte arrive au Parlement 
« début 2025 », seulement un 
an après la promulgation de la 
dernière loi immigration.
Début octobre, le premier 
ministre, Michel Barnier, avait 
semblé écarter l’hypothèse d’un 
nouveau texte dans un délai 
aussi proche. « On vient de 
légiférer », « on va appliquer les 

règles », il y aura des « progrès 
possibles mais dans le cadre de 
la loi actuelle », avait-il déclaré 
sur France 2.
Mais la pression était sans doute 
trop forte. En externe, avec le 
Rassemblement national qui 
menaçait de déclencher une 
censure du gouvernement si un 
nouveau projet de loi n’était 
pas présenté. En interne, avec 
le ministre de l’intérieur, Bruno 
Retailleau, tenant d’une ligne 
très dure sur le sujet.
« Cavaliers législatifs »
La précédente loi, promulguée 
le 26 janvier, avait fait l’objet de 
débats très tendus même au sein 
de l’ex-majorité présidentielle 
qui avait pu faire voter le texte 
grâce à l’abstention des députés 
RN.
« Quotas » migratoires fixés par 
le Parlement, rétablissement du 
délit de séjour irrégulier, caution 
de retour pour les étudiants 

étrangers, mesures de restriction 
du regroupement familial ou 
restreignant le droit du sol : le 
Conseil constitutionnel avait 
censuré de larges pans du texte.
Les Sages avaient ainsi retoqué 
les principaux ajouts que le 
camp macroniste avait concédés 
à la droite, notamment à Bruno 
Retailleau alors puissant patron 
des sénateurs LR et grand artisan 
du durcissement du texte.
Au total, 32 des 35 dispositions 
rejetées avaient été considérées 
comme des cavaliers législatifs, 
c’est-à-dire sans lien suffisant 
avec le projet de loi initial. Un 
motif de forme qui ne préjuge 
pas de leur conformité sur le 
fond avec la Constitution. Rien 
n’exclut donc qu’elles soient 
proposées dans le nouveau texte. 
Ni qu’elles puissent être rejetées 
sur le fond.

De fortes divergences sur 
des questions telles que 
la politique étrangère, la 

gestion des demandeurs d’asile 
ou la politique énergétique 
ont fait monter les tensions 
ces derniers mois au sein de la 
coalition, au pouvoir depuis 
novembre 2021, selo le mode fr.
La coalition hétéroclite au 
pouvoir en Islande depuis 
novembre 2021 a éclaté, 
dimanche 13 octobre, emportée 
par des désaccords politiques 
persistants, a annoncé le premier 
ministre, BjarniBenediktsson, 
en proposant de nouvelles 
élections pour fin novembre. 
De fortes divergences sur 
des questions telles que la 
politique étrangère, la gestion 
des demandeurs d’asile ou la 
politique énergétique ont fait 
monter les tensions ces derniers 
mois au sein de la coalition, 
a expliqué à la presse M. 

Benediktsson.
Le chef du Parti de 
l’indépendance (conservateur), 
le premier au parlement, a déclaré 
en conséquence qu’il allait 
rencontrer, lundi, la présidente 
islandaise, HallaTomasdottir, 
pour lui proposer de dissoudre 
le parlement et convoquer des 
élections législatives à la fin de 
novembre.
La coalition est composée du 
Parti de l’indépendance, du 
Mouvement Gauche-Verts et 
du Parti du progrès (centre-
droit). Les points de désaccords 
« ont été moins discutés lors 
des dernières élections qu’ils 
ne doivent l’être aujourd’hui », 
a estimé M. Benediktsson, en 
soulignant « à quel point la vision 
du Mouvement (Gauche-Verts) 
pour l’avenir est différente de ce 
que je veux défendre ».
« Une vision commune »
« Il est préférable que le 

gouvernement ait une vision 
commune », a-t-il dit au site 
de médias en ligne Visir. « 
C’est décevant quand des 
projets échouent ou que les 
circonstances changent », a-t-il 
ajouté.
BjarniBenediktsson, l’un des 
hommes politiques les plus 
expérimentés d’Islande, a été 
ministre des finances, puis 
des affaires étrangères, avant 
d’être premier ministre. Il a 
déclaré avoir le ferme soutien 
de son parti et qu’il prévoyait 
de se présenter aux élections de 
novembre.
Selon un sondage Gallup publié 
le 1er octobre, le gouvernement 
de coalition n’a le soutien 
que d’un quart des électeurs 
(24,6%), le score le plus bas 
jamais enregistré par l’institut 
pour un gouvernement islandais 
depuis 30 ans. Les trois partis 
de la coalition réunis arrivent 

derrière les sociaux-démocrates, 
crédités de 26,1%.
M. Benediktsson avait pris ses 
fonctions de premier ministre en 
avril 2024, succédant à Katrin 
Jakobsdottir, du Mouvement 
Gauche-Verts, qui a démissionné 
pour se présenter à la présidence, 
qu’elle n’a pas remportée. En 
2021, les trois partis avaient 

remporté 38 des 63 sièges du 
Parlement, alors qu’ils n’en 
détenaient que 33 depuis les 
élections précédentes de 2017. 
Le Mouvement Gauche-Verts 
en était ressorti affaibli (8 sièges 
contre 11 auparavant), tandis 
que ses partenaires de droite 
avaient tous deux enregistré de 
bons résultats.

Au cours des cinq 
premiers mois de 2024, 
plus de 5 000 migrants 

sont morts en tentant de rejoindre 
l’Espagne par la mer, selon 
l’ONG CaminandoFronteras, 
selon le monde fr.
Trois migrants ont été retrouvés 
morts sur une embarcation au 
large du sud de l’Espagne, et 
vingt-neuf ont pu être secourus, 

ont annoncé les gardes-côtes 
espagnols, dimanche 13 
octobre, quelques jours après 
un naufrage qui a fait plus de 
cinquante morts ou disparus. Le 
canot pneumatique se trouvait au 
large d’Almeria, en Andalousie, 
où ont été transférés les « 
vingt-neuf hommes maghrébins 
» secourus,et les corps des 
défunts, a précisé un porte-

parole du sauvetage maritime à 
l’Agence France-Presse.
Il y a deux semaines, un bateau 
transportant des migrants 
avait chaviré au large des îles 
espagnoles des Canaries. Vingt-
sept personnes avaient été 
secourues, neuf corps retrouvés, 
mais comme le bateau 
transportait vraisemblablement 
quelque 90 personnes, le 

nombre présumé de disparus et 
de morts dépasse les cinquante. 
Il s’agit du plus lourd bilan au 
large des îles Canaries en trois 
décennies de migrations en 
provenance d’Afrique.
Cette tragédie révèle la forte 
hausse des arrivées de migrants 
en Espagne par la mer. Ils ont 
été 40 076 entre janvier et 
septembre, 56 % de plus que 

pendant la même période de 
2023 (25 640), selon le ministère 
de l’intérieur. Les trois quarts 
sont arrivés par l’Atlantique 
vers les îles Canaries, route 
particulièrement dangereuse 
en raison de forts courants, à 
quoi s’ajoute l’inadaptation à 
la haute mer des embarcations 
utilisées.
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Trois migrants retrouvés morts au large 
du sud de l’Espagne



Soudan: 

plus de 30 civils tués et des dizaines d’autres blessés en 
deux jours

La Chine lance de nouvelles manoeuvres militaires
 autour de Taïwan

Liban : 

L’armée israélienne intensifie ses frappes et affronte
 le Hezbollah au sol

Plus que jamais, les 
Soudanais paient un 
lourd tribu aux combats 

entre les hommes du général 
Abdel Fattah Al Burhane et 
ceux du général Mohamed 
Hamdane Daglo, dit Hemedti. 
Après le bombardement 
d’une mosquée, vendredi 
11 octobre, dans le camp de 
réfugiés d’Abou Chouk, près 
d’El-Fasher, un marché de 
Khartoum, la capitale, a lui 
aussi été la cible d’une attaque 
meurtrière, samedi 12 octobre. 
Le bilan est lourd : 23 morts 
et plus de 40 blessés, selon un 
réseau soudanais de secouristes 
bénévoles baptisé « Les cellules 
d’intervention d’urgence ». 

L’attaque qui a touché le marché 
principal de Khartoum, la 
capitale soudanaise, samedi 
12 octobre dans l’après-
midi, visait probablement les 
soldats du général Mohamed 

Hamdane Daglo, mais ce sont 
finalement des civils qui en ont 
été victimes.
Le travail des « cellules 
d’intervention d’urgence » 
consiste à venir en aide aux 

populations qui sont prises 
entre les feux des hommes 
du général Abdel Fattah al 
Burhane, le commandant 
en chef de l’armée, et du 
général Hemedti, le chef 
des paramilitaires des 
Forces de soutien rapide 
(FSR). Assistance médicale, 
évacuation d’urgence et colis 
alimentaires : leur mission 
est de répondre aux besoins 
essentiels des Soudanais, 
plus que jamais victimes 
des combats entre les deux 
hommes depuis la fin de la 
semaine dernière. 
Dix civils tués dans le 
bombardement d’une mosquée 
à Abou Chouk, près d’El Fasher

Avant le marché principal 
de Khartoum samedi, une 
mosquée du camp de réfugiés 
d’Abou Chouk, près d’El Fasher, 
dans la province du Darfour 
du Nord, a été bombardée par 
les FSR, vendredi 11 octobre. 
bilan ici : 10 civils tués et un 
nombre indéfinis de blessés. 
La situation est de plus en plus 
critique au Soudan où l’ONG 
Médecins sans frontières 
(MSF) appelle les belligérants 
à épargner les civils et à 
autoriser un accès humanitaire 
à des zones de combats où les 
Soudanais vivent un véritable 
« cauchemar » selon ses mots. 

Quatre jours après la fête 
nationale taïwanaise lors 
de laquelle le président 

Lai Ching-te s’est engagé à « 
résister à l’annexion » chinoise 
de l’île, Pékin a lancé, lundi 
14 octobre, des manoeuvres 
militaires de grande envergure 
autour de Taïwan. Si la Chine 
qualifie ces nouveaux exercices 
de « sérieux avertissement » face 
aux « actions séparatistes » de 
Taipei, le gouvernement taïwanais 
affirme avoir déployé les « forces 
adéquates » pour y répondre
Le ton monte à nouveau entre 
Pékin et Taipei. La Chine a lancé, 
lundi 14 octobre, des manœuvres 
militaires avec des avions et des 
navires autour de Taïwan, qui 

assure pour sa part avoir déployé 
les « forces adéquates » pour y 
répondre. Baptisés Joint Sword-
2024B, ces exercices ont pour 
objectif de « tester les capacités 
opérationnelles conjointes » des 
troupes, a annoncé le ministère 
chinois de la Défense
Les opérations ont lieu « dans des 
zones au nord, au sud et à l’est de 
l’île », a précisé le capitaine Li Xi, 
porte-parole du commandement 
oriental de l’armée chinoise. Elles 
« se concentrent sur des patrouilles 
de préparation au combat mer-air, 
le blocus de ports et de zones-clés 
[...], l’assaut de cibles maritimes 
et terrestres » ainsi que sur « 
l’acquisition conjointe d’une 
supériorité globale », a ajouté 

M. Li qui a aussi précisé que ces 
nouveaux exercices se veulent 
un « sérieux avertissement » 
face aux « actions séparatistes 
des forces de “l’indépendance 
de Taïwan” [...]. Il s’agit d’une 
opération légitime et nécessaire 
pour sauvegarder la souveraineté 
de l’État et l’unité nationale ». 
La chaîne de télévision officielle 
chinoise CCTV a quant à elle 
diffusé une vidéo intitulée : « Plus 
la provocation est grande, plus les 
rênes seront serrés ».
De son côté, le ministère taïwanais 
de la Défense a immédiatement 
condamné dans un communiqué 
un « comportement irrationnel et 
provocateur » de la part de Pékin, 
précisant avoir « déployé les forces 

adéquates pour réagir de manière 
appropriée dans le but de protéger 
la liberté et la démocratie, ainsi 
que pour défendre la souveraineté 
» de Taïwan. La Chine considère 

l’île comme une partie de son 
territoire à réunifier un jour et 
n’a jamais renoncé à employer la 
force militaire pour en reprendre 
le contrôle. 

BEYROUTH : Israël a 
intensifié dimanche 
ses frappes au Liban et 

mène des combats au sol contre 
le Hezbollah dans des secteurs 
proches de la frontière, le Premier 
ministre israélien appelant 
l’ONU à mettre “immédiatement 
à l’abri” les Caques bleus qui 
font tampon entre les deux pays.
“Monsieur le secrétaire général 
(de l’ONU), mettez les forces 
de la Finul (la Force intérimaire 
des Nations unies au Liban) 
à l’abri. Il faut le faire tout de 
suite, immédiatement”, a déclaré 
Benjamin Netanyahu, dont le 
pays est sous le feu des critiques 
internationales après que la 
Finul l’ait accusé de tirer sur ses 

positions dans le sud du Liban.
Le Hezbollah a fait état pour 
la première fois de “combats 
rapprochés” dans le sud du 
Liban et a indiqué avoir repoussé 
deux tentatives d’infiltration de 
troupes israéliennes.
De son côté, l’armée israélienne 
a évoqué des “combats face à 
face” avec le Hezbollah.
Elle a fait état de la capture 
d’un combattant du mouvement 
libanais dans un tunnel dans 
le sud du Liban, la première 
annonce de ce type depuis le 
lancement de son offensive 
terrestre transfrontalière fin 
septembre.
Après avoir affaibli le Hamas 
à Gaza, Israël a déplacé en 

septembre le front de la guerre au 
Liban, avec l’objectif d’éloigner 
le Hezbollah de la frontière et 
de permettre le retour dans le 
nord d’Israël des quelque 60.000 
habitants déplacés par les tirs 
de roquettes, déclenchés par la 
formation armée libanaise dès 
le 8 octobre 2023 en soutien au 
mouvement islamiste palestinien.
La guerre au Liban et celle 
de Gaza déclenchée par une 
attaque sans précédent du Hamas 
le 7 octobre 2023 sur le sol 
israélien, s’accompagnent d’une 
escalade entre Israël et l’Iran, les 
dirigeants israéliens menaçant de 
riposter à une attaque iranienne 
de missiles le 1er octobre.
En visite à Bagdad, le ministre 

iranien des Affaires étrangères, 
Abbas Araghchi, a averti 
dimanche que son pays n’avait 
“pas de lignes rouges” en ce 

qui concerne la défense de ses 
intérêts, affirmant que l’Iran était 
“totalement prêt à faire face à 
une situation de guerre”.
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Togo - Algérie (0-1) : 
Nous serons bien à la CAN 2025

Victorieuse lors du match 
aller à Annaba, qui 
comptait pour la J3 

des éliminatoires de la Coupe 
d’Afrique des Nations 2025, 
l’Algérie devait vaincre le Togo 
pour se qualifier définitivement.
Vladimir Petkovic se présente 
au public du Stade de Kégué 
avec un onze de départ qui, en 
apparence (seulement), est dans 
la continuité de ce qui avait 
été aligné à l’aller. Quelques 
changements sont néanmoins 
notables : Boudaoui, bon lors 
de son entrée à la mi-temps, 
débute cette fois la rencontre ; 
le trio Amoura - Gouiri - Benzia 
remplace Benrahma - Bounedjah 
- Mahrez. Pour le reste, ce sont 
les mêmes hommes qui sont 
présents.
Dans le combat
Nibombé Daré, sélectionneur du 
Togo, avait été clair : ce match 
retour devait être l’occasion pour 
son équipe de rebondir, vite. Il 
considérait ainsi que jouer dans 
un laps de temps court après sa 
lourde défaite à Annaba était une 
chance, bien davantage qu’un 
poids.

Ces mots de Daré, les Éperviers 
se sont tâchés de les transformer 
en réalité. Les Togolais imposent 
ainsi un rythme et un jeu pas 
inintéressant à une Équipe 
Nationale qui, pour autant, 
demeure très propre. La qualité 
technique des Verts, d’évidence 
bien supérieure à celle de 
leurs adversaires, leur permet 
de maintenir une domination 
globale, ce qui n’empêche pas de 
subir par instants.
On remarque rapidement que 
ce n’est pas le même schéma 
qu’au Stade du 19 Mai 1956 : 
l’Algérie, qui étrenne d’ailleurs 
son nouveau maillot vert, 
semble évoluer dans un 3-1-5-
1 compact et qui met en avant 
certains joueurs (Boudaoui, 
Zerrouki). C’est pourtant d’un 
défenseur, Bensebaïni, que part 
une superbe transversale en 
direction de Gouiri, qui obtient 
intelligemment un penalty.
La relation Gouiri - Bensebaïni, 
qui se distinguera positivement 
à plusieurs reprises en première 
période, permettra ainsi au 
second de transformer le 
penalty avec une sérénité aussi 

déconcertante que celle qu’il 
affichera lors de ses interventions 
défensives.
En dépit de cette ouverture 
du score, l’Algérie concède 
quelques occasions. Tougaï, 
clairement pas dans son match, 
se rend coupable de différentes 
erreurs qui auraient pu coûter 
cher. Guendouz, de son côté 
pas aidé par une pelouse à la 
qualité inégale, manque de peu 
de se faire surprendre mais, par 
réflexe, parvient à repousser un 
coup-franc adverse, à terre et 
particulièrement vicieux.
L’impact physique adverse est 
également fort. À plusieurs 
reprises, les Algériens se 
font tacler, sécher ou rentrer 
sévèrement dedans. Amoura, 
sur un coup de coude, voit 
son arcade sourcilière éclater 
et laisser couler son sang. Il 
reviendra avec un bandeau sur 
la tête, comme aux plus belles 
heures d’Halliche, Feghouli ou 
Benlamri.
En dépit de ces turbulences, 
l’Équipe Nationale rentre donc 
aux vestiaires avec l’avantage 
au score (0-1) et des séquences 

de jeu par moments très 
intéressantes.
Il faut savoir serrer les dents
Dès le début de la seconde 
période, le rythme, intense, 
reprend. La pelouse, toujours 
aussi inégale et au comportement 
imprévisible, ne facilite pas pour 
autant la tâche des acteurs et l’on 
comprend, lorsque Gouiri reçoit 
bien un ballon qui paraissait 
passé trop fort par Boudaoui, 
et que ce même Gouiri rate 
inexplicablement sa frappe, 
qu’elle est un problème pour le 
jeu.
Derrière, quelques 
approximations ici et là 
contribuent à cette impression 
de rencontre possiblement folle. 
Guendouz, par exemple, rate une 
sortie aérienne en captant mal le 
ballon. Probablement conscient 
de cet état de fait, Vladimir 
Petkovic réorganise son équipe 
et passe à quatre défenseurs 
derrière.
Parmi les erreurs observées, une 
mauvais relance de Zerrouki 
et une frappe togolaise que 
repousse Guendouz, fortement 
sollicité. Un gardien trop mis en 

avant, c’est signe d’une fébrilité 
défensive qui pourrait coûter 
cher. Petkovic est dans l’action 
plutôt que la réaction : il procède 
à quatre changements, dont trois 
d’un coup avec les entrées de 
Benrahma, Mahrez, Zorgane 
et Radouani en lieu et place 
de Benzia, Gouiri, Zerrouki et 
Aouar. Bounedjah remplacera 
ensuite Amoura.
À la 86ème, on aurait pu croire 
à un second but mais hors-jeu 
et maladresses s’y opposeront. 
Guendouz se montrera plus 
serein et de plus en plus décisif, 
comme sur une énième tête 
dangereuse dans le temps 
additionnel ou sur une seconde, 
toujours dans ce même temps 
additionnel. Mahrez, en guise 
de réponse, enverra de manière 
intéressante Radouani qui 
adressera un puissant centre 
devant les cages, finalement 
repris par personne. Un ultime 
sacrifice de Bensebaïni permettra 
l’essentiel : victorieuse, 
invaincue, avec douze points 
en quatre rencontres, l’Algérie 
assure définitivement sa place à 
la CAN !
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Paul Pogba annonce la couleur pour son avenir

Les lourdes accusations de Benjamin Mendy 
sur Manchester City et ses anciens coéquipiers

Pour la première fois 
depuis la réduction de sa 
suspension par le TAS, 

Paul Pogba s’est exprimé sur 
son avenir alors qu’il pourra 
retrouver la compétition au mois 
de mars prochain.
Testé positif à la substance 
dopante DHEA lors d’un match 
de Serie A avec la Juventus 
et suspendu pour quatre ans, 
en février dernier, Paul Pogba 
a vu sa sanction être réduite 
de quatre ans à 18 mois. Une 
réduction confirmée par le 
Tribunal Arbitral du Sport, alors 
que le milieu de terrain pourra 
retourner à l’entraînement avec 
les Bianconeri en janvier 2025 et 
son retour sur les terrains serait 
alors pour mars 2025. Pour la 
première fois, l’international 
français a évoqué son avenir.
Dans un entretien accordé à 

L’Équipe, où il assure qu’il 
«n’avait rien fait donc pourquoi 
on devrait me donner quatre ans 
?», Paul Pogba va donc retrouver 
les terrains en mars prochain et 
assure qu’il s’agit d’une seconde 
chance, d’un second souffle pour 
sa carrière, à 31 ans. «Je suis dans 
un club, je pensais juste à revenir 
déjà et sortir de cette situation», 
a ajouté la Pioche, alors que la 
presse italienne assurait que la 
Juventus souhaitait se séparer de 
son lourd contrat pour faire plus 
de place aux jeunes dans le projet 
de Thiago Motta.

Paul Pogba ouvert 
à un retour en Ligue 1

Questionné sur son avenir et 
notamment la rumeur OM, qui 
a rapidement pris de l’ampleur, 
le Champion du monde 2018 
assure être «encore sous contrat 
donc ce n’est pas crédible (…) 

Je suis dans un club, je pensais 
juste à revenir déjà et sortir de 
cette situation». Tout en assurant 
être ouvert à un futur en Ligue 1 
: «on ne sait pas de quoi demain 
sera fait. Je ne suis pas obligé 
de dire non», a-t-il ajouté, avant 
d’évoquer l’équipe de France.
Tout en restant prudent, en 
expliquant que son objectif est 
surtout de revenir en forme, après 
une suspension qui dure depuis 
février dernier. «C’est juste ça, 
retrouver les terrains. Il y a des 
joueurs en équipe de France. 
Ce n’est pas parce que Paul 
Pogba qui a gagné la Coupe du 
monde va revenir que les autres 
vont s’asseoir», a terminé Paul 
Pogba, en assurant que Didier 
Deschamps l’avait toujours 
soutenu. Le milieu de terrain 
bianconero a encore quelques 
mois pour revenir en forme.

Acquitté après une affaire 
d’agression sexuelle, 
Benjamin Mendy 

compte bien se faire justice. Le 
Français a d’ailleurs porté plainte 
il y a quelques mois contre son 
ancien club, Manchester City. 
Ce lundi, il a vidé son sac sur le 
sujet.
La vie sans football. Durant 
deux ans, Benjamin Mendy (30 
ans) a vécu loin du rectangle 
vert. On ne pensait d’ailleurs pas 
forcément le revoir jouer de sitôt. 
Mais finalement, l’ancien joueur 
de l’Olympique de Marseille et 
de l’AS Monaco a refoulé les 
pelouses de Ligue 1 l’an dernier 
sous le maillot du FC Lorient. Un 
club qui lui a ouvert ses portes 
quelques mois seulement après 
la fin d’un calvaire long de deux 
ans pour le latéral tricolore. Tout 
a commencé en 2021, lorsqu’il a 
été accusé de viol et de tentatives 
de viol par six jeunes femmes à 
Manchester. Rapidement, Mendy 
avait démenti. Mais il a été 
envoyé en prison durant 4 mois 
avant d’être libéré sous caution 
en attendant son procès.

Mendy charge les Citizens
Finalement, il a été reconnu 
non-coupable le 14 juillet 
2023. Un soulagement pour le 
joueur, qui a fondu en larmes à 
l’annonce du verdict et remercié 
Dieu à sa sortie du tribunal de 
Chester. L’arrière-gauche, qui 
a donc rechaussé les crampons 
à Lorient, a tout fait pour 
reprendre une vie «normale». 
Mais il est aussi décidé à se 
défendre. Il a donc traîné son 
ancien club, Manchester City, 
devant les tribunaux puisqu’on 
a refusé de lui payer son salaire 
de 6 M$ (un peu plus de 7,1 
M€) par an, durant deux ans, en 
attendant son procès. Le Frenchy 
veut donc récupérer son dû. Ce 
lundi, The Telegraph dévoile des 

déclarations écrites de Mendy, 
contenues dans un dossier de 
preuves supplémentaires. Il 
y évoque sa situation tout en 
pointant du doigt les Skyblues 
et ses anciens coéquipiers qui, 
selon lui, ont aussi pris part aux 
fêtes qu’il a organisées.
« Plusieurs joueurs de l’équipe 
première de Manchester City, 
dont le capitaine du club, 
étaient tous présents aux fêtes 
auxquelles j’ai assisté et que j’ai 
organisées (…) Nous avons tous 
bu de l’alcool. Nous avons tous 
eu des relations occasionnelles 
avec des femmes. Nous avons 
tous enfreint les restrictions 
liées au Covid-19. Cela n’excuse 
pas mon comportement, mais 
je pense qu’il est injuste que 
Manchester City me prenne pour 
cible de la manière dont ils l’ont 
fait. La différence entre moi et 
les autres joueurs de Manchester 
City, c’est que c’est moi qui ai 
été faussement accusé de viol et 

humilié publiquement.»
Il pointe du doigt son ancien 

club
Le Français, qui ne nomme 
personne directement, met 
ses coéquipiers ou anciens 
coéquipiers dans une situation 
délicate. Au moment des faits, 
le Telegraph rappelle que 
Fernandinho était le capitaine. 
Les années précédentes, Vincent 
Kompany et David Silva avaient 
porté le brassard. Représenté par 
l’avocat Nick De Marco, qui est 
un spécialiste de type d’affaires, 
Mendy va assister à une audience 
de deux jours qui déterminera 
si les Mancuniens doivent lui 
verser ou non les indemnités qu’il 
réclame (les salaires impayés 
entre septembre 2021 et juillet 
2023). D’ailleurs, il a chargé Man 
City. « Je ne peux m’empêcher de 
penser que le club essaie de faire 
croire que j’agissais de manière 
imprudente, et que ma prétendue 
imprudence m’a conduit à être 

arrêté pour des crimes que je 
n’ai pas commis. Je voudrais 
juste souligner qu’à l’époque en 
question, je ne faisais rien de 
différent de plusieurs joueurs de 
l’équipe première de Manchester 
City. »
Il a ajouté : « j’étais tout aussi prêt, 
disposé et capable d’accomplir 
mes devoirs que les autres 
joueurs de Manchester City dont 
Manchester City savait qu’ils 
avaient assisté aux fêtes et qui, 
du point de vue de Manchester 
City, ont agi de manière 
imprudente. Je ne suis cependant 
pas au courant que Manchester 
City ait déduit ou suspendu le 
salaire de l’un des autres joueurs, 
même lorsqu’il était de notoriété 
publique que ces joueurs avaient 
assisté aux fêtes. Je trouve 
donc incroyablement injuste 
que Manchester City m’ait 
effectivement écarté de l’équipe 
alors que je ne faisais rien de 
différent du reste de l’équipe.» 

Remonté contre Manchester 
City, le Français espère recevoir 
une bonne nouvelle.

Il a été aidé financièrement 
par des coéquipiers

D’autant que le joueur, qui 
a dû vendre son manoir du 
Cheshire pour couvrir les frais 
juridiques, les factures et les 
pensions alimentaires après que 
son salaire ait été retenu, a dû 
emprunter de l’argent. Celui qui 
a reçu l’aide financière de son 
agent, Meïssa N’diaye selon 
l’Evening Standard, a aussi pu 
compter sur des coéquipiers 
à l’époque. « J’ai eu du mal à 
payer ma pension alimentaire, je 
me sentais mal. Raheem Sterling, 
Bernardo Silva et Riyad Mahrez 
m’ont tous prêté de l’argent pour 
m’aider à essayer de payer mes 
frais juridiques et à subvenir 
aux besoins de ma famille.» 
Seul à présent face à son ancien 
club Benjamin Mendy attend 
maintenant que la justice tranche.
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En Bref...

SpaceX va tenter de rattraper en plein vol 
une partie de sa mégafusée Starship

Comment retrouver ses mots de passe Wi-Fi ?
La mise à jour Windows 11 
24H2 est disponible depuis 
peu et si l’update améliore les 
performances, de nombreux 
bugs ont été recensés par les 
utilisateurs.
Parmi eux, la disparition du 
curseur de la souris, des écrans 
bleus de la mort pour certains 
jeux ou encore un cache massif 
de fichiers qui ne peuvent pas 
être supprimés. Nous vous 
proposons le récapitulatif de 
tous les problèmes majeurs 
qui ont été rapportés par les 
utilisateurs de Windows 11 
24H2.

Une connexion internet qui 
saute

Selon Windows Report, 
Windows 11 24H2 coupe 
la connexion internet. L’un 
des utilisateurs du système 
d’exploitation parle de ce bug 
sur le forum de Microsoft en 
expliquant que le problème 
se produit aussi bien en filaire 
qu’en Wi-Fi avec aucun accès 
au réseau et une adresse IP qui 
commence par 169.D’autres 
internautes ont rapporté ce 
problème et précisent que 
l’impossibilité de se connecter 
n’est pas arrivée immédiatement. 
Les machines privées mais 
aussi celles connectées à des 
serveurs seraient impactées.
La solution ? Annuler la mise à 
jour pour revenir vers Windows 
11 23H2. Mauvaise nouvelle, il 
est possible que ça ne marche 
pas comme l’a rapporté un 
utilisateur, forcé de remettre son 
PC à zéro.
Environ 8 Go qui ne peuvent 

pas être supprimés
Chaque mise à jour majeure 
de Windows s’accompagne 
d’un cache Windows Update 
de plusieurs giga-octets qu’il 
est possible de supprimer. Sauf 
que dans le cas de 24H2, entre 
8 et 10 Go ne peuvent pas être 
purgés chez certains utilisateurs. 
Dans notre cas, c’est même 
le double avec 16 Go - mais il 
est toutefois possible que les 
fichiers des précédentes mises à 
jour soient inclus dedans.
Malgré une tentative de 
suppression via le gestionnaire 
de stockage ou le nettoyage du 
disque, rien à faire. Microsoft 
travaille actuellement sur 
un correctif et la solution 
temporaire est l’installation de 
Windows 11 24H2 via une clé 
USB.

Un réseau Wi-Fi sécurisé 
doit toujours être protégé 
par un mot de passe. Mais 

où le trouver ? Quid des réseaux 
public ? Et comment renforcer 
l’efficacité avec un VPN ?
Qu’il s’agisse de prévenir les 
intrusions non autorisées ou de 
se reconnecter à un réseau oublié, 
savoir où trouver sa clé réseau 
est indispensable. La rédaction 
vous explique, à l’aide de 
différentes méthodes, comment 
retrouver vos mots de passe Wi-
Fi, les changer si nécessaire, et 
renforcer la sécurité de votre 
réseau sans fil. Que vous soyez 
sur Windows, macOS, Android 
ou iOS, vous trouverez ici des 
astuces pratiques adaptées à votre 
système d’exploitation.
Qu’est-ce qu’un mot de passe 

Wi-Fi ?
Il s’agit tout simplement de la clé 
de sécurité qui protège l’accès au 
Wi-Fi. Vous l’aurez remarqué, 
tous les réseaux sans fil ne sont 
pas accessibles librement. Bien 
que la plupart des hotspots 
publics gratuits vous autorisent 
à utiliser la connexion sans 
identification, ce n’est pas le cas 
des points d’accès privés, qu’ils 
soient domestiques, universitaires 
ou d’entreprises. Pour vous y 
connecter, il vous faudra en 
connaître la clé de sécurité, 
autrement dit le mot de passe.

À quoi sert un mot de passe 
Wi-Fi ?

Avec sa suite de caractères 
interminable, le mot de passe 
Wi-Fi n’est pas simplement là 

pour vous compliquer la vie, ni 
muscler votre mémoire de travail. 
Il s’agit d’une mesure de sécurité 
indispensable pour empêcher 
n’importe qui de se connecter à un 
réseau privé sans autorisation. On 
pense aux hackers, bien sûr, mais 
également aux voisins un peu 
trop fieffés qui profiteraient d’une 
connexion ouverte et gratuite pour 
éviter de payer un abonnement 
Internet. Dans un cas comme 
dans l’autre, les conséquences 
pourraient avoir une incidence 
sérieuse sur vos données 
personnelles (accès malveillant 
au trafic) et votre expérience 
d’utilisation (ralentissements de 
la connexion).

Types de clés WI-FI et 
protocoles de communication

En fonction de la configuration par 
défaut de votre routeur, il existe 
plusieurs échelles de protection 
de clés réseaux : WEP, WPA, 
WAP2, WPA3. Ces acronymes 
correspondent à des protocoles 
standardisés élaborés par la Wi-Fi 
Alliance, garantissant un niveau 
de sécurité plus ou moins élevé 
pour les appareils connectés à 
Internet via un réseau sans fil. Tous 
implémentent des technologies de 
chiffrement des données de trafic 
et d’authentification utilisateur.
Avant d’entrer dans le détail, 
une analogie peut vous aider à 
mieux comprendre l’articulation 
entre le protocole réseau et la clé 
réseau. Prenons l’exemple d’une 
porte cadenassée, et de la clé qui 
l’ouvre. Le verrou de la porte 
empêche l’accès à ce qui se trouve 

derrière, au même titre que les 
protocoles susmentionnés. Pour 
l’ouvrir, il vous faut la bonne clé 
– le mot de passe.
WEP est la première norme à 
avoir été développée (1997) et 
aujourd’hui considérée comme 
obsolète. Craquée à plusieurs 
reprises, elle pourrait être 
représentée par un simple loquet 
qu’il suffit de faire glisser pour 
ouvrir la porte.
WPA est un peu plus récent 
(2003), et introduit les méthodes 
de chiffrement TKIP. C’est un 
peu mieux, mais pas suffisant 
au regard des avancées 
technologiques actuelles. On 
pourrait le comparer à un verrou 
ouvrable à l’aide d’une petite clé, 
que l’on pourrait faire sauter sans 
trop d’effort.
WPA2 (2004) introduit les 
méthodes de chiffrement AES 
grâce à CCMP-128, nettement 
plus solide que TKIP. Il s’agit du 
protocole le plus répandu sur les 
routeurs commercialisés entre 
2004 et 2019. Bien qu’il ait été 

vulnérable aux attaques KRACK, 
il a été patché et reste conseillé 
en lieu et place de WEP et WPA. 
Pour reprendre notre exemple, 
WPA2 serait l’équivalent d’une 
serrure trois points que l’on 
déverrouille à l’aide d’une clé sur 
numéro.

WPA3 (2018) est la norme Wi-Fi 
la plus récente et la plus sécurisée. 
Elle chiffre individuellement les 
données, crée un handshake fiable 
et résiste mieux aux attaques par 
force brute puisque CCMP-128 
a laissé sa place à GCMP-256. 
Si WPA3 était un verrou, il serait 
une serrure cinq points associée à 
une clé brevetée. La plupart des 
routeurs actuels proposent un 
mode de compatibilité WPA2/
WPA3 permettant aux appareils 
anciens et récents de profiter de 
la protection la mieux adaptée 
en fonction des normes qu’ils 
peuvent prendre en charge.

SpaceX doit tenter ce dimanche 
une manœuvre inédite et 
spectaculaire : rattraper le 
premier étage de sa mégafusée 
Starship à l’aide d’immenses bras 
mécaniques
Cela promet d’être spectaculaire, 
en tout cas inédit. C’est le grand 
jour pour « les ingénieurs de 
SpaceX qui ont passé des années 
à préparer la tentative de capture 
», a écrit l’entreprise. SpaceX 
doit en effet tenter de rattraper 
ce dimanche le premier étage de 
sa mégafusée Starship à l’aide 
d’immenses bras mécaniques, 
lors d’un nouveau vol d’essai qui 
pourrait représenter un pas décisif 
vers la réutilisation de ce lanceur 
lourd.
Les deux étages de la fusée (la 

plus grande et la plus puissante du 
monde) doivent au terme de son 
développement être récupérés 
et réutilisés après chaque vol. 
Une stratégie visant à pouvoir 
lancer davantage d’engins plus 
rapidement, et pour beaucoup 
moins cher.
Le décollage de ce cinquième 
vol test de Starship est prévu 
à partir de 7h25 heures locales 
(12h25 GMT) depuis la base 
spatiale Starbase de l’entreprise, à 
l’extrême sud du Texas aux Etats-
Unis. La fusée est composée du 
premier étage Super Heavy et, 
au-dessus, du vaisseau Starship, 
qui donne par extension son nom 
au lanceur entier. Super Heavy 
mesure à lui seul quelque 70 
mètres de haut (la fusée complète 

en fait 120).
Une manœuvre à hauts risques
Lors de chaque vol, Super Heavy 
se détache du vaisseau après 
l’avoir propulsé à l’aide de ses 
33 puissants moteurs. Jusqu’ici, il 
allait finir sa course dans la mer, 
mais SpaceX veut cette fois tenter 
de le faire revenir sur son pas de 
tir, environ sept minutes après 
le décollage. Une fois freinés et 
avant qu’il n’ait touché le sol, des 
bras mécaniques installés sur la 
tour de lancement, surnommés « 
les baguettes », doivent alors se 
refermer sur lui et l’immobiliser. 
Des « milliers » de conditions 
devront être remplies pour 
procéder à cette manœuvre 
risquée, a prévenu SpaceX. Si 
elles ne sont pas réunies, Super 

Heavy suivra une trajectoire le 
menant à amerrir dans le golfe du 
Mexique.
De son côté, le vaisseau Starship 
continuera son vol jusqu’à 
amerrir dans l’océan Indien. Il 
avait pour la première fois réussi 
un amerrissage en douceur dans 
cet océan lors du précédent vol 
test, il y a quatre mois
Un réel nouveau pas vers 
Mars, objectif de l’entreprise 
du milliardaire Elon Musk qui 
ambitionne d’utiliser Starship 
pour la coloniser ? En attendant, 
le développement du vaisseau 
est également suivi de près par 
la Nasa, qui compte sur lui pour 
ramener ses astronautes sur la 
surface de la Lune.



Mardi 15 Octobre 2024

16 Santé SeybouSe Times

Pour qu’automne rime 
avec pleine forme, 
c’est du côté des 

marchés qu’il faut chercher 
! Quels aliments privilégier 
? Misez sur le raisin, les 
pommes, les poires, les 
oranges, les noix, les 
choux et les courges et 
bien d’autres produits de 
saison… On fait le tour des 
fruits et légumes d’automne 
alliés de votre santé.
 
En automne, on a souvent 
des baisses de régime. 
Entre le changement de 
température, le retour des 
virus et des infections, les 
coups de fatigue, le stress 
de la rentrée… Alors, une 
alimentation saine est 
primordiale pour garder la 
forme. Cela tombe bien : en 
automne, vous trouverez de 
nombreux aliments sources 
de nutriments et autres 
constituants essentiels prêts 
à vous apporter tout ce dont 
votre corps a besoin.

Quels sont les fruits 
et légumes associés à 

l’automne ?
Légumes d’automne
Les légumes d’automne 
sont les suivants :
• Avocat ;
• Ail ;
• Artichaut ;
• Betterave ;
• Blette ;
• Brocoli ;
• Cardon ;
• Carotte ;
• Citrouille ;
• Céleri ;
• Céleri-rave ;
• Courge ;
• Champignon ;
• Chou blanc ;
• Chou-fleur ;
• Chou frisé ;
• Chou-rave ;
• Chou rouge ;
• Cresson ;
• Endive ;
• Échalote ;
• Épinard ;
• Oignon ;
• Oseille ;
• Navet ;
• Panais ;
• Potiron ;
• Potimarron ;
• Pomme de terre ;
• Roquette ;

• Rutabaga ;
• Salade ;
• Salsifis ;
• Topinambour.
Fruits d’automne
Les fruits d’automne sont 
les suivants :
• Banane ;
• Châtaigne ;
• Citron ;
• Clémentine ;
• Coing ;
• Datte ;
• Figue ;
• Framboise ;
• Grenade ;
• Groseille ;
• Litchi ;
• Mandarine ;
• Marron ;
• Mâche ;
• Noix ;
• Noisette ;
• Kaki ;
• Kiwi ;
• Mûre ;
• Orange ;
• Pamplemousse ;
• Pomme ;
• Poire ;
• Prune ;
• Pruneau ;
• Raisin.

Manger vitaminé pour 
lutter contre la fatigue

Pour lutter contre les coups 
de fatigue et les infections 
de l’automne, courants en 
cette saison, privilégiez les 
aliments riches en vitamine 
C :
• L’orange ;
• Laclémentine ;
• Le kiwi ;
• Lapomme ;
• Leraisin ;
• Les légumes verts 
tels que le brocoli et 
différentes sortes de choux 
: chou frisé, chou-rave, 
chou-fleur… en regorgent. 
Cette vitamine aide aussi à 
assimiler le fer végétal. De 
plus, elle est antioxydante 
et intervient dans la 
régénération cellulaire.
Pour éviter la fatigue 
que peut entraîner le 
changement de saison ou la 
baisse de lumière naturelle, 
il importe de bien équilibrer 
les apports nutritionnels. 
Évitez les dîners riches 
en protéines animales : le 
corps devra « travailler 
» pour les assimiler, et 

le sommeil sera moins 
réparateur. Absorbez les 
protéines plutôt le matin : 
elles seront utilisées à bon 
escient par l’organisme 
tout au long de la journée.
Alterner des produits 
chauds et des crudités
Avec les premiers frimas, 
nous avons tendance à 
manger « chaud ». Or, 
la cuisson entraîne une 
déperdition notable de 
vitamines et minéraux. 
Aussi, veillez à alterner 
autant que possible les 
aliments chauds et froids.
Chou rouge, radis noir, 
salade (batavia, scarole, 
mesclun, chicorée frisée), 
mâche… Voilà de quoi 
concocter d’excellentes 
salades automnales ! Et les 
étals abondent de fruits à 
croquer en fin de repas ou 
en cas de fringale. Voici 
des recettes qui devraient 
plaire à tous :
• La salade de pomme 
et de betteraves crues ;
• La salade de radis 
noir aux graines germées ;
• La salade de mâche 
et chou rouge au comté.
À noter : mieux vaut 
les choisir bios et les 
consommer avec la 
peau (après avoir rincé 
soigneusement à l’eau 
tiède), car elle renferme 
une grande partie de la 
richesse nutritionnelle.
Cinq aliments de saison à 
consommer en automne

Les courges, des alliés 
forme
Leur texture onctueuse fait 
craindre une addition salée 
pour la ligne. En vérité, les 
courges colorées (potiron, 
citrouille, potimarron…) 

sont peu caloriques (en 
moyenne 40 calories pour 
100 grammes) et fourmillent 
d’atouts. Les bêtacarotènes 
contenus dans les courges 
vont prolonger la bonne 
mine estivale et apporter à 
l’organisme une source de 
vitamine A. Celle-ci joue 
un rôle particulièrement 
important dans la vision. 
Ces actifs possèdent aussi 
un pouvoir antioxydant et 
participent donc au bon 
fonctionnement du système 
immunitaire. En potages 
ou en gratins, les courges 
sont à consommer sans 
modération !
La noix, source d’oméga-3
La noix et l’huile de 
noix sont très riches en 
acides gras polyinsaturés, 
principalement sous 
forme d’oméga-3. Celui-
ci est un régulateur 
naturel de l’humeur. 
Outre ses nombreux 
bienfaits, notamment sur 
la santé cardiovasculaire, 
l’oméga-3 vous aidera donc 
à lutter contre les petites 
déprimes saisonnières.
Les champignons : 
oligoéléments et vitamine 
D
Les champignons, 
notamment de culture, sont 
souvent perçus comme 
des « parents pauvres » 
de la nutrition. À tort ! 
Les champignons de Paris 
apportent des minéraux 
et des oligoéléments. Ils 
sont une source importante 
de vitamine D, laquelle 
participe à la santé des os 
et des dents, ainsi qu’à 
l’activité du système 
immunitaire.
Les citrouilles pour booster 

le moral
Les citrouilles et notamment 
les graines de citrouille 
sont riches en tryptophane. 
Il s’agit d’un acide aminé 
boostant la production 
de sérotonine, l’hormone 
du plaisir. Les graines de 
citrouille possèdent donc 
un effet apaisant.
Les pommes et les poires, 
des alliées minceur
Grâce à leur index 
glycémique très bas, les 
pommes et les poires sont 
de super alliées minceur. 
Pleine de fibres, la poire est 
excellente pour le transit. 
Les pommes contiennent 
également de nombreux 
bienfaits pour la santé.
Alimentation saine : trois 

repas d’automne bons 
pour la santé

Cette journée type a été 
concoctée par Véronique 
Liégeois, diététicienne.
Un petit-déjeuner « anglais 
» riche en protéines :
• Un œuf au plat ou 
une tranche de jambon ;
• Trois tranches 
de pain complet avec 
margarine aux oméga 3 ;
• Un thé ;
• Un yaourt ;
• Un jus d’agrumes 
frais.
Un déjeuner équilibré, « ni 
sur le pouce ni trop copieux 
» :
• Une salade 
composée avec poulet, 
chou rouge, mâche, maïs, 
des dés fromage, noix, 
vinaigrette à l’huile de 
colza ;
• Un ou deux fruits 
(clémentine, kiwi) ;
• Deux tranches de 
pain complet.
Un dîner pauvre en 
protéines, à base de 
légumes et de glucides 
complexes :
• Une soupe épaisse 
réalisée avec pommes de 
terre, carottes, courgettes, 
poireaux ;
• Une ou deux 
tranches de pain complet ;
• Un fromage blanc ;
• Une pomme.

Potiron, raisin, noix… Tous les bienfaits 
des aliments d’automne



Mardi 15 Otcobre 2024

Femme 17SeybouSe Times

Sara Boueche

Perdre ses affaires est une 
expérience courante chez 
les enfants, mais cela 

peut rapidement devenir une 
source de frustration pour les 
parents. Que ce soit à l’école, au 
parc ou à la maison, les objets 
égarés peuvent non seulement 
entraîner des coûts financiers, 
mais aussi affecter la confiance 
en soi de l’enfant. Comment les 
parents peuvent-ils gérer cette 
situation de manière efficace et 
constructive ?

Stratégies préventives
Établir des Routines : Introduire 
des routines simples peut aider 
les enfants à développer des 
habitudes d’organisation. Par 
exemple, avoir un endroit 
désigné pour chaque objet à la 
maison et à l’école peut réduire 
les risques de perte.

Utiliser des outils 
d’organisation:

 Des sacs à dos avec des 
compartiments spécifiques, des 
étiquettes personnalisées et des 
boîtes de rangement peuvent 
faciliter la gestion des affaires. 
Les parents peuvent également 
utiliser des applications ou des 
listes de vérification pour aider 

les enfants à se souvenir de leurs 
objets.
Encourager la Responsabilité 
: Impliquer les enfants dans le 
processus de gestion de leurs 
affaires peut les rendre plus 
responsables. Par exemple, leur 
demander de vérifier leur sac 
à dos avant de quitter l’école 
peut les aider à développer une 

conscience de leurs biens.
Solutions réactives
Communication avec l’École 
: Si les pertes se produisent 
fréquemment à l’école, il peut 
être utile de discuter avec les 
enseignants ou le personnel 
scolaire. Ils peuvent offrir 
des conseils ou des solutions 
spécifiques à l’environnement 
scolaire.
Utiliser des Technologies 
de Suivi : Des dispositifs de 
suivi, comme les étiquettes 
GPS, peuvent être une solution 
pratique pour les objets de valeur. 
Ces technologies permettent 
de localiser les objets perdus 
rapidement.
Renforcer positivement : Plutôt 
que de punir les enfants pour 
avoir perdu leurs affaires, 
les parents peuvent renforcer 
positivement les comportements 
d’organisation. Par exemple, 

féliciter l’enfant lorsqu’il se 
souvient de tous ses objets 
peut encourager des habitudes 
positives.
La perte d’objets par les enfants 
est une situation courante mais 
gérable. En comprenant les causes 
sous-jacentes et en mettant en 
place des stratégies préventives 
et réactives, les parents peuvent 
aider leurs enfants à développer 
des compétences d’organisation 
et de responsabilité. En fin de 
compte, il s’agit non seulement 
de réduire les pertes, mais aussi 
de renforcer la confiance en soi 
et l’autonomie des enfants.
En adoptant une approche 
proactive et en utilisant des 
outils adaptés, les parents 
peuvent transformer une source 
de frustration en une opportunité 
d’apprentissage et de croissance 
pour leurs enfants.

Vous avez une peau sèche 
qui a tendance à tirailler? 
Découvrez l’ingrédient 
incontournable recommandé 
par une dermatologue pour une 
hydratation en profondeur.
Notre peau est un organe vivant 
qui est soumis à rude épreuve 
à chaque saison. Entre les 
différences de températures 
entre l›extérieur et l›intérieur, 
l›air sec et le chauffage, en hiver 
ou encore l›exposition prolongée 
au soleil en été, la peau souffre 
et a tendance à se déshydrater. 
C›est pourquoi il convient 
d›adopter une routine beauté de 
compétition été comme hiver. 
S›il est important de prendre 
soin de sa peau de l›intérieur 
en favorisant certains aliments 
et en en limitant d›autres, 
il faut également le faire de 
l›extérieur, avec les bons soins. 
Pour cela, on apprend déjà à 
identifier son type de peau, 
pour reconnaître ses besoins liés 
aux différentes problématiques 
qu›elle rencontre, afin de choisir 
les actifs qui lui correspondront 
le mieux. Que votre peau soit 
grasse, sensible, sèche, irritée, 
acnéique ou encore mature, il 
reste cependant des choses sur 
lesquelles tout le monde est 
d›accord, concernant notamment 
le type de produit à absolument 
incorporer dans sa routine. En 
effet, il y a des étapes communes 
à tous les types de peau, à savoir 
le nettoyage, l›hydratation, 
l›exfoliation et la protection. Et 

termes d›hydratation, tous les 
ingrédients ne se valent pas.
Peau sèche et déshydratée : 
le produit recommandée par 
une dermatologue pour une 
hydratation intense
Si choisir un nettoyant, une 
crème solaire, ou encore un 
exfoliant chimique adaptés à son 
type de peau est important, cette 
fois-ci, focus sur l›hydratation. 
Il s›agit d›une étape clé pour 
avoir un peau en bonne santé ! 
Il est important d›adopter une 
crème de jour et une crème de 
nuit efficaces et pour cela, on 
peut compter sur les conseils 
des experts. Sur son compte 
TikTok, le Dr. Shereene Idriss, 
une dermatologue américaine, a 
publié une vidéo dans laquelle 
elle dévoile l’ingrédient à 
absolument utiliser pour hydrater 
sa peau : la glycérine.
Quel est l’effet de la glycérine 

sur la peau ?
Selon l›experte, les bienfaits 
de la glycérine pour la peau 
seraient nombreux. Pourquoi ? 
Car il s›agirait d›un ingrédient 
humectant, qui «a la capacité 
d›hydrater et de retenir cette 
hydratation dans la peau pendant 
plusieurs heures voire plusieurs 
jours», indique la dermatologue. 
La glycérine serait, en plus de 
cela, un ingrédient idéal pour 
améliorer la santé globale de la 
peau et de sa barrière protectrice, 
tout en aidant cette dernière à se 
reformer et se réparer. Résultat : 
la peau serait plus résistante, une 

bonne nouvelle pour les peaux 
fragiles et/ou qui présentent 
certaines conditions comme 
l›eczéma ou le psoriasis, ajoute-
t-elle.
En plus de cela, la glycérine 
permettrait, selon la 
dermatologue, d›améliorer la 
teneur en collagène de la peau, 
favorisant ainsi son élasticité. 
Elle permettrait aussi de 
débarrasser la peau des petites 
zones sèches et fragiles, où se 
trouvent également des peaux 
mortes. Le Dr Shereene Idriss 
précise que la glycérine est 
adaptée aux peaux sensibles et 
aux peaux grasses ou mixtes, car 
elle ne bouche pas les pores.
Attention : l’experte indique 
cependant qu›il ne faut pas en 
abuser. Elle recommande donc de 
n›utiliser que des produits dont 
la concentration en glycérine se 
situe entre 2 % et 20 %, pour 
éviter que cet ingrédient devienne 
contre-productif et provoque des 
irritations ou, paradoxalement, 
de la déshydratation.

Comment hydrater 
naturellement la peau très sèche 
du visage ou du corps avec la 

glycérine ?
Pour utiliser la glycérine sur 
le visage ou le corps, c’est 
très simple. Il suffit d’ajouter 
quelques gouttes d’un sérum dont 
la concentration en glycérine se 
situe entre 2 et 20 % dans votre 
crème hydratante pour le visage, 
celle pour le corps ou encore 
dans votre baume à lèvres. Le 

meilleur moment pour appliquer 
votre crème hydratante enrichie 
en glycérine est à la sortie de la 
douche, car les pores sont dilatés 
et les produits vont pouvoir 
pénétrer plus en profondeur. 
La galénique à privilégier pour 
votre soin hydratant va dépendre 
du degré de sécheresse de votre 
peau : un lait pour une peau dite 
normale, un baume pour une 
peau sèche et une pommade ou 
un onguent pour les zones très 
sèches, comme le détaillait le Dr 
Dima Haidar, dermatologue, pour 
Femme Actuelle. Concernant 
le baume à lèvres, les meilleurs 
produits pour hydrater des lèvres 
très sèches seront les textures 
pommades, il sera donc facile 
d’y ajouter votre glycérine si le 
produit en question n’en contient 
pas déjà.
Sécheresse de la peau : quels 

sont les autres actifs aux 
propriétés hydratantes ?

D’autres produits, autres que 
la glycérine, peuvent trouver 
leur place dans votre routine 
beauté. L’acide hyaluronique, le 
collagène, la protéine de riz ou 
encore le gel d’aloe vera sont des 
actifs hydratants puissants.
Comment se débarrasser de la 
peau sèche ?
Pour lutter contre la sécheresse 
cutanée, il est important de 
bien s›hydrater en buvant 1,5 
litre d›eau par jour. Mieux 
vaut également réduire les 
frottements contre des disques de 
coton ou encore des serviettes. Il 
est aussi vivement recommandé 
d›adopter des savons, huiles ou 
crèmes lavantes surgras sans 
parfum et de ne pas utiliser une 
eau trop chaude sous la douche. 
Aussi, d›autres ingrédients tels 
que l›acide lactique, glycolique, 
hyaluronique et la vaseline 
sont à privilégier pour hydrater 
efficacement et intensément.

Une dermatologue dévoile l’actif le plus efficace
 pour nourrir une peau sèche

Mon enfants perd ses affaires, que faire ? 



Avec « Des Gens comme eux », 
l’autrice Samira Sedira revient 
sur l’affaire Flactif, l’assassinat 
d’une famille mixte commis en 
2003, en France, et s’interroge 
sur la dimension raciste de ce 
crime.

Lui, est noir. Adopté par un 
couple de Blancs très aisés, il 
a fait fortune en montant une 
agence de séjours atypiques. 
Elle, est blanche. Ancienne 
assistante médicale, elle profite 
de l’ascension sociale de son 
époux. Ex-Parisiens, Bakary, 
Sylvia et leurs trois enfants 
viennent tout juste d’emménager 
à Carmac, un village perdu dans 
les montagnes, où tout le monde 
se connaît et se ressemble.

Quand la famille débarque, elle 
ne passe pas inaperçue. Les 
Langlois mènent grand train, 
possèdent le plus gros chalet 
des environs et pas moins de 
trois voitures de luxe. De quoi 
attiser la jalousie du voisinage. 
Mais ils sont charmants, aiment 
recevoir autour de mets fins, et 
attirent la sympathie. Ils se lient 
bientôt d’amitié avec deux autres 
couples, aussi impressionnés 
par leur confort de vie que mal 
à l’aise devant l’éloquence et la 
réussite de l’homme de la maison. 
L’un d’entre eux, en particulier, 
semble rongé par l’envie.

La réussite d’un Noir

Grâce à une mise en scène 
moderne et efficace (signée Éric 
Massé), variant les plateaux 

et les dispositifs tels que la 
vidéo, et où alternent dialogues 
et monologues, on comprend 
vite que l’un des protagonistes 
va se retrouver au cœur de 
l’intrigue. C’est à travers la 
voix de son épouse, filmée 
avec un smartphone dans une 
vidéo vintage, projetée sur le 
décor pour entrer dans son for 
intérieur, que l’on apprend que 
la carrière d’athlète perchiste de 
Constant lui a échappé à la suite 
d’un grave accident. Sa jeunesse, 
ses rêves et son ambition s’en 
sont allés en même temps que 
la possibilité d’échapper à sa 
condition sociale.

L’arrivée de Bakary, avec ses 
bonnes manières, son goût pour 
la littérature et les bons vins, 
fait l’effet d’une bombe chez 
Constant. Bakary lui renvoie 
l’image de son propre échec. Il 
ne peut se résoudre à ce qu’un 
autre ait réussi, a fortiori un Noir. 
Et quand son épouse lui apprend 
qu’elle va faire le ménage chez 
les nouveaux venus pour arrondir 
les fins de mois, la nouvelle finit 
par l’achever. « Le Noir n’est pas 
censé être chef d’entreprise et 
être heureux, et même quand il 
a [réussi] tout ça, c’est toujours 
suspect. Cela s’inscrit dans 
l’illusion du vainqueur explicitée 
par l’écrivain congolais Sony 
Labou Tansi », observe Gaëtan 
Kondzot, un comédien fils de 
diplomate et né au Congo-
Brazzaville, qui joue Bakary.

Au cœur de la pièce, la lutte 

des classes, point de tension de 
la narration. « Je suis fascinée 
par les rapports de domination, 
la manière dont ils peuvent 
s’inverser et ce que cela dit 
de notre humanité et de notre 
société. C’est un matériau 
inépuisable, analyse Samira 
Sedira, qui a elle-même connu un 
déclassement et le changement 
de regard des autres qui en 
découle, en passant – un temps 
– du métier de comédienne à 
l’activité de femme de ménage.

Mais l’autrice, née de parents 
ouvriers algériens, n’en oublie 
pas la dimension raciale, latente 
pendant plus de la moitié du 
spectacle (près de 2 heures) sous 
la forme du racisme ordinaire. « 
La pièce n’est pas une thèse sur 
le racisme, il fallait l’ancrer dans 
son côté le plus banal, le plus 
quotidien », décrypte Gaëtan 
Kondzot. Jusqu’au point de 
bascule, qui surgit de manière 
insidieuse et progressive. En 
bonne amatrice de true crime, 

Samira Sedira installe un climat 
empreint de malaise, rythmé par 
des fins de fêtes un peu glauques, 
à l’issue de chacune desquelles 
on fait un pas de plus vers la 
tragédie.

La dimension raciste du crime

Adaptée de son livre, publié en 
2020, la pièce est elle-même 
tirée d’un fait divers, l’affaire 
Flactif, du nom de cette famille 
– un couple et ses trois enfants 
– assassinée dans son chalet de 
Haute-Savoie en 2003. « Cette 
affaire porte le nom de la victime 
et non celle du meurtrier, David 
Hotyat, note Samira Sedira. Cela 
en dit long sur la manière dont 
est traité ce type de fait divers 
dans notre société. »

Pour l’autrice, le point de départ 
de l’écriture du roman a été la 
futilité du mobile invoqué par 
la défense. Selon elle, Hotyat – 
Constant dans la pièce – aurait 
tué par jalousie. « Dans la presse, 
à ce moment-là, il n’y a eu aucune 

mention du caractère raciste 
du crime, et pourtant le tueur 
a proféré des injures racistes à 
l’encontre de [sa future] victime, 
rapportées pendant le procès 
mais aussitôt balayées. Ce n’est 
certes pas le seul enjeu, mais le 
racisme a bien fait partie de la 
mécanique du passage à l’acte », 
estime Samira Sedira.

Plus de vingt ans après les faits, 
parlerait-on de crime à caractère 
raciste ? « Il n’y a qu’à voir 
comment sont encore traitées les 
violences policières. On parle 
de l’affaire Nahel, comme si cet 
adolescent était un voyou. Là 
encore, on criminalise la victime. 
C’est systématique et c’est ancré 
dans notre histoire », dénonce 
l’autrice.

Avec une écriture ciselée, Samira 
Sedira parvient à semer le 
trouble chez le spectateur sans 
jamais lui donner de réponse 
toute faite. S’agit-il de savoir 
si chacun d’entre nous peut, du 
jour au lendemain, basculer et 
être capable du pire – le fameux 
mystère du passage à l’acte –, 
ou bien d’observer comment 
se construit la mécanique de la 
haine de l’autre en raison de sa 
couleur de peau, ou encore de 
voir comment le racisme s’inscrit 
dans une logique systémique, 
où tout le monde a sa part de 
responsabilité ? Sans doute un 
peu tout cela à la fois…

L’auditorium du Centre de 
recherche scientifique 
de l’Université Mostefa-

Benboulaïd de Batna a abrité, en 
présence d’intellectuels, d’artistes 
et de passionnés de littérature, 
une nouvelle édition du Forum 
culturel Aurésien, qui fait son 
retour après 5 ans d’absence.

Cette édition, organisée hier 
samedi par l’Association des 
‘’Amis d’Imedghassen», est 
consacrée à la mise en lumière du 
livre ‘’Impressions Aurésiennes 
d’un fils d’Amentane’’ du regretté 
Saïd Merzougui (1940-2020), 
nouvellement édité, selon des 
avis recueillis par l’APS auprès 
des participants.

Le livre, «caractérisé par un 
style attachant et des tournures 
élégantes’’, évoque des 

personnalités connues dans la 
région des Aurès et d’anciens 
élèves de l’ancienne école 
batnéenne, à l’image du Cheikh 
réformiste Omar Dardour, du 
médecin moudjahid Belkacem 
Hamdiken, des artistes plasticiens 
Abderrahmane Tamine, dit 
Abdou, et Cherif Merzougui, 
entre autres.

Les témoignages des compagnons 
du défunt Saïd Merzougui se 
sont attardés sur sa passion 
pour l’écriture et sa maîtrise des 
techniques littéraires, lui qui a 
été, jusqu’à sa retraite, enseignant 
de physique, avant d’occuper 
plusieurs postes administratifs, 
des fonctions assumées avec 
engagement sans jamais le 
détourner de sa passion, l’écriture 
et, surtout, de son immense intérêt 

pour le patrimoine de la région.

Le responsable du département 
de Langue et de littérature 
françaises de l’université Batna 
2, dira, dans une allocution 
prononcée à cette occasion, que le 
livre ‘’Impressions Aurésiennes 
d’un fils d’Amentane’’ reflète 
‘’l’ampleur de l’attachement 
de Saïd Merzougui à sa terre 
natale et sa grande passion pour 
le patrimoine de la région des 
Aurès’’.

Un attachement, a-t-il souligné, 
qui s’est traduit par la place 
importante qu’il a accordée à 
la description de son village 
natal d’Amentane, situédans la 
commune de Tigharghar, et de 
ses caractéristiques uniques. 
Un village magnifiquement 
immortalisé sur toile par son 

défunt frère,l’artiste plasticien 
Cherif Merzougui.

De son côté, l’organisateur du 
Forum, Kamel Guerfi, a considéré 
que la publication du livre est 
un hommage à son auteur, Saïd 
Merzougui, qui était un farouche 

défenseur du patrimoine de 
la région et l’un des membres 
fondateurs de l’Association des 
‘’Amis d’Imedghassen’’ ainsi que 
du Forum culturel Aurésien pour 
lequel il avait signé plusieurs 
contributions.

Racisme
l’affaire Flactif adaptée au théâtre

Batna
le Forum culturel Aurésien de retour 

après une interruption de cinq ans
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Un robot à trois bras, 
conçu pour imiter un 
chef d’orchestre humain, 

a fait ses débuts dimanche 
à Dresde avec une musique 
composée spécialement pour lui.
Le robot – trois bras articulés 
séparés portant chacun des 
baguettes évoquant les sabres 
laser du film La Guerre des 
étoiles – a dirigé des musiciens, 
bien humains pour leur part, 

lors de deux représentations 
de l’orchestre symphonique 
de Dresde (dans l’est de 
l’Allemagne), dimanche 13 
octobre.
Le robot a été entraîné à 
reconnaître le temps de battement 
et à indiquer la dynamique, les 
différents bras étant capables de 
se mouvoir indépendamment les 
uns des autres.
Il a pu donner un aperçu de 

ses capacités en interprétant 
Semiconductor›s Masterpiece 
(Le Chef-d›œuvre du semi-
conducteur), une œuvre du 
compositeur et pianiste allemand 
Andreas Gundlach, qui avait été 
commandée par l›orchestre.
Le robot a utilisé ses trois bras 
pour guider séparément les trois 
parties de l›orchestre, ce qui 
n›aurait pas été possible avec un 
seul chef d›orchestre humain.

Robots collaboratifs ou «cobots»
S›exprimant lors de la 
représentation de dimanche, 
Andreas Gundlach a déclaré 
que l›idée du robot avait été 
inspirée par des scientifiques de 
l›Université technique de Dresde 
qui développent des «cobots, 
des robots collaboratifs qui ne 
sont pas destinés à remplacer les 
êtres humains, mais à travailler 
avec eux». Il a ensuite fallu deux 

ans pour développer et former 
le robot chef d›orchestre en 
collaboration avec l›université.
Selon Andreas Gundlach, le 
processus nécessaire pour 
enseigner à la machine les 
mouvements pour diriger un 
orchestre «m›a fait comprendre 
d›une manière totalement 
nouvelle à quel point l›être humain 
est une création merveilleuse». Il 
a évoqué le travail patient qu›il 
a fallu déployer pour inculquer 
à la machine «des mouvements 
esthétiques des bras qui peuvent 
être bien captés par l›orchestre».
Deux des bras du robot 
ont également guidé les 
musiciens lors de la première 
de #kreuzknoten de Wieland 
Reissmann, un autre morceau 
impliquant des instruments 
joués simultanément à différents 
tempos.

Durant quatre jours, Luanda 
a vibré au rythme du jazz 
pour la troisième édition du 
festival international Angojazz, 
qui s’est déroulé du 10 au 13 

octobre 2024. Un événement 
devenu incontournable pour les 
passionnés du genre.
Organisé par le pianiste angolais 
Dimbu Makiese, en partenariat 

avec le ministère de la Culture et 
l’Alliance Française, le festival 
a accueilli des musiciens venus 
d’Allemagne, de Belgique, de 
France, du Portugal, de Cuba et 

du Venezuela.
Au Palacio de Ferro, lieu 
emblématique de la capitale 
angolaise, la foule a pu assister 
à des performances musicales 

intenses. Parmi les artistes invités 
figuraient Miguelito (Cuba), le 
Trio Edith Calas (France), et 
Gonçalo Marques (Portugal), aux 
côtés des grands noms du jazz 
angolais comme Filipe Mukenga.
Outre les concerts, des ateliers 
gratuits ont permis aux 
artistes locaux de partager des 
connaissances et de renforcer 
leurs compétences. « L’objectif 
est de transmettre la passion du 
jazz aux jeunes générations», 
a souligné Dimbu Makiese. 
Le festival a également rendu 
hommage à Jeronimo Belo, 
pionnier du jazz en Angola.

Dans un clip devenu viral ce 
week-end, l’acteur hollywoodien 
Andrew Garfield a pris la défense 
des Palestiniens dans le podcast 
«Happy Sad Confused» de Josh 
Horowitz.
Garfield, qui fait actuellement 
la promotion de son drame 
romantique «We Live in Time» 
aux côtés de Florence Pugh, a 
eu une longue conversation avec 
Horowitz au 92nd Street Y de 
New York.
Au cours de l’entretien podcast 
de jeudi, Horowitz a posé une 
question ouverte demandant 
si Garfield avait des besoins 
personnels.
Garfield a répondu en invitant 

les gens à se concentrer sur les 
souffrances des Palestiniens de 
Gaza, affirmant que son bonheur 
personnel était plus que suffisant.
«Vous savez quoi, parmi tous les 
habitants de la planète, je n’ai 
pas besoin de quoi que ce soit 
- je suis tellement heureux», a 
déclaré Garfield. «Nous devrions 
consacrer notre énergie à quelque 
chose qui compte vraiment, vous 
savez ? Oui, peut-être la vie de, 
je ne sais pas, des Palestiniens à 
Gaza en ce moment. C’est peut-
être là que nous devrions mettre 
notre cœur et notre énergie».
L’acteur a poursuivi: «Et tous 
ceux qui souffrent, tous ceux 
qui sont opprimés - tous ceux 

qui souffrent sous le poids des 
horreurs de notre monde actuel. 
Tous ceux qui n’ont pas le choix 
de vivre dans la dignité. Oui, 
c’est là que notre énergie devrait 
aller en ce moment».
Avec sa position sur la Palestine, 
Garfield rejoint les rangs des 
célébrités qui se sont exprimées 
contre l’assaut continu d’Israël à 
Gaza au cours de l’année écoulée, 
notamment les mannequins et 
sœurs palestiniennes américaines 
Bella et Gigi Hadid, l’acteur de 
Marvel Mark Ruffalo, la star de 
«Bridgerton» Nicola Coughlan et 
l’actrice de «Wednesday» Jenna 
Ortega.

Un robot dirige à la baguette un orchestre en Allemagne

Festival AngoJazz  
Une 3ème édition entre passion et transmission

A Hollywood, Andrew Garfield prend la défense de Gaza

Mardi 15 Octobre 2024 

19CultureSeybouSe Times



Mardi 15 Octobre 2024

Magazine 23SeybouSe Times

Le Prix Bayeux Calvados-
Normandie des correspon-
dants de guerre rappele 

l’importance cruciale du journa-
lisme dans les zones de conflit. 
De l’exercice d’un des droits les 
plus fondamentaux, la liberté de 
la presse, lorsqu’elle est la plus 
menacée.

Le photographe gazaoui de 
l’AFP Mahmud Hams a rempor-
té samedi 12 octobre à Bayeux le 
premier prix des correspondants 
de guerre dans la catégorie pho-
to, aux côtés d’Andrew Harding 
(BBC News, catégorie radio), 
Mohammed Abu Safia et John 
Irvine (ITV News, télévision) 
et Rami Abou Jamous (Orient 
XXI, presse écrite).

Le journaliste palestinien Rami 
Abou Jamous a obtenu trois 
trophées, en presse écrite, télé-
vision et le prix Ouest-France 
Jean Marin, une première en 
31 éditions du prix Bayeux. Il 
a été primé en presse écrite et 
Prix Ouest-France pour Journal 
de Gaza, un récit jour par jour 
de son quotidien de déplacé à 
Rafah après avoir dû quitter son 
logement dans la ville de Gaza 
devant l’avancée de l’armée is-
raélienne.

M. Abou Jamous gagne le prix 
«télévision grand format» pour 
Gaza, fuir l’enfer avec BFMTV. 
Dans une vidéo tournée dans une 

tente d’un camp de réfugiés de 
l’enclave qu’il habite et appelle 
«sa villa», Rami Abou Jamous a 
remercié le prix Bayeux d’avoir 
prouvé qu’on pouvait être «pa-
lestinien et journaliste». Il a dé-
dié son prix à tous ses confrères 
tués par l’armée israélienne à 
Gaza.

Mahmud Hams, de l’Agence 
France-Presse, a été récompensé 
pour l’ensemble de sa couver-
ture à Gaza. L’une des photos 
primées montre une femme qui 
crie sa peine après une frappe is-
raélienne pendant les recherches 
de victimes dans les décombres 
d’un bâtiment à Khan Younès, 
dans le sud de la bande de Gaza, 
le 17 octobre 2023. Rejoint sur 
scène par une partie de l’équipe 
de l’Agence France-Presse à 
Gaza, désormais installée en 
dehors de l’enclave, M. Hams 
a dédié «cette victoire à tous les 
journalistes qui couvrent cou-
rageusement et honnêtement la 
guerre à Gaza», prédominante 
lors de cette édition du Prix 
Bayeux.

«Je suis très heureux aussi de 
gagner ce prix pour la troisième 
fois, je veux dire à mes collè-
gues à Gaza que notre message 
est bien reçu : le monde entier 
regarde Gaza à travers nos ob-
jectifs», a ajouté le photographe. 
«Ce prix est un hommage mérité 

au travail absolument remar-
quable réalisé par Mahmud 
dans des circonstances inimagi-
nables», a salué sur X (ex-Twit-
ter) Phil Chetwynd, directeur de 
l’Information de l’AFP.

«Très fière d’être journaliste»

En catégorie radio, Andrew 
Harding s’est imposé avec 
L’histoire de Sara une enquête 
internationale pour retrouver les 
passeurs qui avaient mis à l’eau 
un bateau gonflable dans lequel 
est morte Sara, une petite Ira-
kienne de 7 ans, en tentant de 
traverser la Manche avec sa fa-
mille pour échapper à un renvoi 
vers leur pays. «On est obsédés 
par les migrants en Angleterre 
avec le populisme, j’ai essayé 
de montrer ce qui pousse ces 
gens à prendre de tels risques» 
s’est expliqué M. Harding, «on a 

retrouvé et confronté le passeur 
du bateau de Sara mais nous ne 
sommes pas la police».

Le Gazaoui Mohamed Abou 
Safia a remporté avec son col-
lègue d’ITV News John Irvine le 
prix télévision, pour le reportage 
Le drapeau blanc, sur un Pales-
tinien abattu dans la bande de 
Gaza alors qu’il marchait dans la 
rue avec un drapeau blanc pour 
aller retrouver des membres de 
sa famille.

Le conflit ukrainien a aussi trou-
vé une place dans le palmarès 
avec le prix du public attribué au 
photographe Kostiantyn Libe-
rov Libkos pour La guerre en 
Ukraine. Douleur, désespoir et 
espoir. France 2 et BFMTV ont 
également reçu des prix pour des 
reportages en Ukraine.

La journaliste anglo-américaine 

Clarissa Ward, de la chaîne de 
télévision CNN, a déclaré res-
sentir «un réel privilège d’être 
présidente du jury» en ouverture 
de la soirée de remise des prix. 
Seule journaliste à avoir réussi 
à entrer dans la bande de Gaza 
depuis le 7 octobre 2023, elle a 
trouvé «difficile de choisir les 
gagnants», tous les nominés 
l’ont rendue «très fière d’être 
journaliste».

Le photographe gazaoui Saher 
Alghorra, pigiste pour Associa-
ted Press et Zuma Press, joint 
par appel visio car résident tou-
jours à Gaza, a reçu le prix jeune 
reporter photo.

Un hommage a été rendu au 
secrétaire général de Reporters 
Sans Frontières (RSF) Chris-
tophe Deloire décédé en juin 
2024.

Figure de la culture française, 
Edith Piaf nous a quittés le 10 
octobre 1963 dans des circons-
tances toutefois particulières. En 
effet, elle n’est pas morte à Paris 
comme la légende l’aurait voulu, 
mais à 800 km de là, dans une 
propriété magnifique du Sud de 
la France.

Édith Giovanna Gassion, dite 
Édith Piaf, est morte le 10 oc-
tobre 1963 à Plascassier, une 
commune située près de Grasse. 
Elle a rendu son dernier souffle 
dans une bastide magnifique du 
Sud de la France et pourtant, une 
autre version avait alors émergé 
à l’époque, un mensonge his-
torique qui a fait qu’on a pré-
féré annoncer que l’icône de la 
musique avait perdu la vie dans 
la ville de Paris pour faire perdu-
rer la légende et le lien fort entre 
l’artiste et la capitale parisienne.

Pourtant, c’est bel et bien à 800 
kilomètres de là, à Plascassier, un 
petit village des Alpes-Maritimes 
entre Grasse et Valbonne, que la 
chanteuse est décédée d’une rup-
ture d’anévrisme, à seulement 

47 ans, mais le corps usé par son 
addiction à l’alcool et à la mor-
phine. Une magnifique demeure 
dont on a pu récemment voir des 
photos lors de sa mise en vente en 
2015, via des images du site de 
Vanity Fair.

Une propriété provençale avec 
piscine, de larges pièces, plafond 
avec poutres apparentes et nom-
breuses baies vitrées. Un cadre 
magnifique dans un hameau 
excentré et ancien de Grasse, 
implanté sur un petit promon-
toire entouré traditionnellement 
de plaines de cultures. Une allure 
de village très agricole avec des 
restanques, murets en pierre 
sèche séparant les terrasses où 
se pratiquaient l’oléiculture, plus 
ancienne que la culture florale, 
comme le décrit le site de la ville 
de Grasse.

Une bastide de 420 mètres carrés 
de 8 pièces et 5 chambres en som-
met de colline et au calme absolu, 
les murs datent du 19e siècle. La 
bastide se compose d’un hall 
d’entrée, d’une vaste double ré-
ception, une merveilleuse salle à 

manger, une cuisine équipée, un 
bureau avec en annexes, 2 suites 
d’amis indépendantes, une salle 
de sport, un sauna, d’après le site 
Résidences immobilières.

Pourquoi Edith Piaf a pu être 
annoncée morte à Paris alors?

Officiellement annoncée comme 
décédée à Paris, Edith Piaf sou-
haitait en effet mourir dans la ville 
qui était si chère à son coeur et où 
elle est née en 1915. Pour exaucer 
son souhait, son mari Théo Sara-
po, aidé de l›infirmière d›Édith 
Piaf et son assistante, Danielle 
Bonnel «ont monté à la va-vite le 
transfert du corps à Paris. Ils ont 
contacté la mère supérieure de la 
clinique de Cannes la Bocca pour 
qu›elle trouve un ambulancier de 
confiance. Sept heures après sa 
mort, on a discrètement installé 
la dépouille d›Édith dans le véhi-
cule», raconte le site de RTL. La 
dépouille a été installée dans son 
lit à Paris et le docteur Bernay 
de Laval a accepté de fournir un 
faux certificat de décès antidaté 
du 11 octobre, qui a fait foi pour 
les médias de l›époque.

L’AFP, BBC News, ITV News et Orient XXI récompensés
 au Prix Bayeux des correspondants de guerre

Edith Piaf 
Sa bastide de 420 mètres carrés au coeur d’un mensonge 

historique



Si vous êtes un algérien 
résidant en Chine en quête 
de saveurs familières, ou 

simplement un gourmet avide de 
découvertes culinaires, cherchant 
à savourer la cuisine algérienne. 
Nous avons une adresse 
incontournable : le restaurant 
Algeriano by Elalia Food, plus 
connu sous le nom de « Algeriano 
Restaurant China ».
Situé dans le sud de la Chine, à 
Guangzhou, une des plus grandes 
villes du pays. Ce restaurant est 
une véritable ambassade des 
saveurs algériennes.
En franchissant les portes de ce 
restaurant, vous embarquez pour 

un voyage gustatif vers l’Algérie 
à travers les senteurs irrésistibles 
des plats algériens, qui éveillent 
les sens.
Où manger algérien en Chine ? 
Voici une adresse à retenir

Le restaurant Algeriano by Elalia 
Food est un point de rencontre à 
deux pas du célèbre hôtel Legend. 
Niché dans un environnement 
culturel très riche, au cœur de la 
ville de Guangzhou. Il s’agit d’une 

véritable vitrine pour exposer la 
culture et la cuisine algérienne à 
un public varié, venant des quatre 
coins du monde.
Bercé par le rythme du chaabi, 
Algeriano est un endroit idéal pour 
partager des moments conviviaux 
avec des amis ou en famille. Tout 
en se délectant des plats algériens 
qui émerveillent les papilles.
Algeriano by Elalia Food : un 
restaurant algérien au cœur de 
Guangzhou
L’Algeriano propose une carte très 
riche et variée. Allant des tajines 
aux couscous, en passant par la 
streetfood algérienne, chaque plat 
promet une expérience culinaire 

exceptionnelle.
De plus, ce restaurant ne se 
contente pas de servir de délicieux 
plats. Il plonge ses clients dans 
une atmosphère authentique avec 
un accueil chaleureux, rappelant 
les restaurants traditionnels 
algériens.
Pour conclure, si vous résidez 
en Chine et que vous êtes tenté 
par une délicieuse pizza carrée 
algérienne, de frites-omelette 
ou d’un savoureux couscous. 
Ne cherchez pas plus, vous avez 
la bonne adresse ! Algerianoby 
Elalia Food saura vous offrir 
une parenthèse gourmande aux 
saveurs algériennes.

Une nouvelle donne 
s’annonce pour les 
voyageurs routiers entre 

l’Algérie et la Tunisie.
Le projet de loi des finances 
2025 prévoit d’imposer une taxe 
supplémentaire sur le carburant 
au niveau des frontières. De 
plus, les métaux précieux comme 
l’argent, l’or et le platine seront 
revus à la hausse sur tout le 
territoire national.
Ces nouvelles mesures fiscales 
devraient être mise en vigueur à 
compter de l’année prochaine. 
Elles concernent aussi bien les 
touristes voyageurs par voie 
terrestre, que les fabricants et 
acheteurs de bijoux.
Ces lois s’inscrivent dans la 
volonté du gouvernement à 

réguler certains marchés, à 
renforcer l’équilibre des finances 
publiques ainsi qu’à rationaliser 
l’utilisation des ressources 
énergétiques du pays.
Voyages routiers Algérie-
Tunisie : nouvelle taxe sur la 
consommation de carburant
Dans le cadre du PLF 2025, une 
nouvelle loi visant à obliger les 
voyageurs quittant l’Algérie 
pour la Tunisie par les frontières 
terrestres à s’acquitter d’une taxe 
sur la consommation de carburant 
pourrait être mise en application 
dès l’année prochaine.
Cette taxe sera réglée au niveau 
des services des impôts ou des 
douanes. De plus, elle sera 
appliquée à chaque sortie de 
véhicule, quel que soit son type.

En effet, ce prélèvement peut se 
faire à l’avance ou au moment de 
franchir les frontières, suivant la 
même procédure que celle déjà en 
place pour le droit de timbre.
Cette nouvelle mesure renvoie à 
l’article 125 du projet de loi des 
finances 2025, qui vient amender 
les dispositions de la loi N° 16-20, 

qui est en vigueur depuis 2020.
PLF 2025 : hausse des droits de 
garantie sur l’or, l’argent et le 
platine
Parallèlement à la taxe du 
carburant, le gouvernement 
algérien prévoit également une 
hausse des droits de garantie 
sur les métaux précieux. 

Particulièrement les objets en or, 
argent et platine. Si la révision est 
adoptée, voici les changements 
auxquels s’attendre en 2025 :
• L’or passera de 80 à 200 
DA gramme ;
• L’argent passera de 1,5 à 
2,5 DA par gramme ;
• Le platine subira une 
augmentation de 200 à 300 DA ;
Toutefois, la mesure spécifie 
certains ajustements en fonction 
du poids des objets. Par exemple, 
la taxe augmentera de 6 à 30 DA 
pour chaque décagramme sur 
l’or. Par ailleurs, la taxe pour les 
bijoux en argent passera de 4 à 10 
DA par hectogramme. Le platine, 
quant à lui, augmentera d’une taxe 
de 12 à 50 DA par décagramme.

La nouvelle compagnie 
maritime algérienne 
NourisElbahr Ferries 

revient dans un nouveau 
communiqué pour annoncer 
une bonne nouvelle pour ses 
passagers. Après plusieurs 
semaines d’attente, le 
transporteur annonce enfin 
l’ouverture des ventes sur ses 
billets de voyage vers la France.
Pour rappel, il y a quelques 
jours, la compagnie maritime 
a fait part de l’ouverture des 
réservations pour ses traversées 
vers l’Espagne, mais revient sur 
sa décision et annonce le report 
de l’opération.
Traversées Algérie – France : les 
billets de NourisElbahr Ferries 
disponibles en vente
Reporté à plusieurs reprises, 
le lancement des activités de 

NourisElbahr Ferries pour 
desservir l’Algérie semble être 
sur la bonne voie. La compagnie 
maritime a publié un nouveau 
communiqué pour annoncer 
l’ouverture des réservations sur 
ses billets de voyage depuis le 
port d’Alger vers Marseille en 
France.
Sauf changement de dernière 
minute, le début de l’opération 
des réservations commencera à 
partir du mardi 15 octobre 2024. 
« Vous pouvez réserver dès ce 
mardi 15 octobre au niveau 
de notre agence partenaire 
ZAATCHA VOYAGES qui 
est située au 40 coopérative les 
communaux, Kouba 16000. 
Soyez les bienvenus« , lit-
on dans le communiqué de la 
compagnie maritime.
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RestauRant algéRien en Chine :

« Algeriano » réunit saveur et convivialité

nouvelles taxes aux fRontièRes algéRie-tunisie :

Le carburant ciblé par le PLF 2025

nouRiselbahR feRRies ouvRe les RéseRvations suR ses voyages:

Alger-Marseille à partir de 18 000 DA


